
ВСТРЕЧА
Главы управ 
ответят 
на вопросы стр. 11

ЗВЕЗДА
Дебютная роль 
актрисы Полины 
Пахомовой стр. 15

ГОРОД
Водолаз-маяк 
осветил Парк 
Горького стр. 11

РЕВИЗОР
Куда пропали 
музейные 
ворота стр. 10

ПОДРОБНОСТИ cтр. 11

6 мая 2016 года. Студентка Московского художественно-промышленного института Юлия Кузьмина придумала и раскрасила качели, которые украсят площадки открывшегося сегодня в столице 
фестиваля «Рыбная неделя»

ПРАЗДНИКТОРЖЕСТВА ДЕПУТАТИНФРАСТРУКТУРА

■ СПОРТСМЕНКИ ИЗ КЛУ-
БА THE BEST, РАСПОЛО-
ЖЕННОГО В МЕЩАНСКОМ 
РАЙОНЕ, ВЫСТУПЯТ 
НА ЧЕМПИОНАТЕ ЕВРОПЫ 
ПО АЭРОБИКЕ.
За подготовкой к соревно-
ваниям, которые пройдут 
с 24 по 28 мая в Карловых 
Варах, удалось пона-
блюдать корреспонденту 
«МЦ». стр. 14

■ПРЕФЕКТ ЦЕНТРАЛЬНОГО АДМИНИСТРАТИВ-
НОГО ОКРУГА ВЛАДИМИР ГОВЕРДОВСКИЙ ЛИЧНО 
ПОЗДРАВЛЯЛ ВЕТЕРАНОВ С ПРАЗДНИКОМ. 
Ветерану труда Лидии Черненко Владимир Говер-
довский вручил цветной телевизор. Современный 
плазменный телевизор для Лидии Федоровны — не раз-
влечение, а способ связи с внешним миром. Около года 
назад 93-летняя москвичка сломала ногу. Все это время 
она не выходила на улицу, а обо всех новостях узнавала 
только по своему старенькому телевизору. Однако по-
казывает он плохо. Подарку Лидия Федоровна обрадо-
валась. стр. 4

■ УЧАСТНИК ПРАЙМЕРИЗ НИКОЛАЙ ГОНЧАР НАЗВАЛ 
САМЫЕ АКТУАЛЬНЫЕ ДЛЯ ЦЕНТРАЛЬНОГО АДМИНИ-
СТРАТИВНОГО ОКРУГА ВОПРОСЫ.
«МЦ» поговорила с действующим депутатом Госдумы 
Николаем Гончаром, участником предварительного 
голосования партии «Единая Россия», в Централь-
ном доме архитектора сразу после состоявшейся там 
29 апреля встречи с жителями. Николай Гончар, зареги-
стрированный в качестве кандидата на выборы в Госду-
му по Центральному одномандатному избирательному 
округу № 208, проанализировал актуальные для ЦАО 
направления работы. стр. 6

■ МЭР МОСКВЫ СЕРГЕЙ 
СОБЯНИН ОТКРЫЛ РЕ-
КОНСТРУИРОВАННУЮ 
РАЗВЯЗКУ НА ПЕРЕ-
СЕЧЕНИИ КАШИРКИ 
И МКАД.
С ее запуском была по-
ставлена точка в интен-
сивной пятилетней ра-
боте по реконструкции 
и благоустройству Ка-
ширского шоссе. стр. 3

Стать владычицей морей
Газета Центрального административного округа

13 мая 2016 года № 17 (649)

Программа детского летнего отдыха от «Единой России» стр. 8–9
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Электронную книгу памяти «Бессмертный полк — Москва» пополнили более 155 тысяч историй героев войны
МНЕНИЕ

Когда-то, будучи сту-
дентами, мы сбега-
ли с лекций, чтобы, 

поудобнее расположив-
шись на газоне в Алексан-
дровском саду, обсудить 
проблемы мироустрой-
ства (ну о чем еще можно 
спорить в восемнадцать 
лет?). Мы ели прихвачен-
ные в ближайшей забега-
ловке бутерброды, обсуж-
дали, кто виноват и что 
делать, преимущества 
Лескова над Достоевским, 
Есенина над Маяковским. 
Чатали стихи собственно-
го сочинения. А мягкий 
теплый ветер трепал на-
ши волосы. И мы захле-
бывались этим пьянящим 
ощущением, что у нас все 
впереди. Мы были моло-
ды и счастливы. 
На этой неделе в центре 
столице появился новый 
зеленый остров — сквер, 
который обус троили 
на месте 14-го корпуса 
Кремля. И в него уже по-
тянулись люди. Кто-то из 
любопытства — посмо-
треть открывшийся па-
норамный вид на крем-
левские памятники архи-
тектуры. Кто-то в поисках 
своего «места силы». 
Кстати, новому парку 
пока не дали название. 
Так что у москвичей есть 
шанс выдвинуть свои 
идеи. И, возможно, од-
нажды вы сможете ска-
зать своему ребенку: имя 
скверу придумал я.

Мягкий 
ветер 
треплет 
волосы

Дарья Головчанская
шеф-редактор газеты 
«Москва Центр»

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин и Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл 
приняли участие в параде 
кадетов «Не прервется 
связь поколений».

День проведения был вы-
бран неслучайно — 6 мая 
в столице отмечался День 
герба и флага города. Уже 
с утра на Поклонной горе 
собрались 2,5 тысячи ребят. 
Большие банты в косичках 
у девчонок, задранные квер-
ху фуражки у мальчишек, 
георгиевские ленты прикре-

плены на груди: «Не прервет-
ся связь поколений!» 
Белые ремни затянуты. 
Взгляды ребят не по годам 
строгие, даже немного не-
детские. Ответственность 
большая: принять участие 
в параде, посвященном 71-й 
годовщине со Дня Победы 
и 75-летию битвы под Мо-
сквой, пройти мимо ветера-
нов, которые стали почет-
ными гостями праздника. 
Именно к ним, воевавшим, 
с особой теплотой обратился 
Сергей Собянин. 
— Ваши подвиги отмечены 
государственными орде-
нами и медалями, а самая 
главная ваша награда — ува-
жение и любовь миллионов 

людей, всенародная благо-
дарность за мир, свободу 
и Великую Победу, — сказал 
мэр. По его словам, на этих 
ценностях выросли те, кто 
стоит сейчас в парадном 
строю.

Ровно в полдень под бара-
банную дробь на площадь 
вынесли российский флаг, 
флаги Москвы и кадетского 
движения столицы.

— Мы видим молодые лица 
людей, которые с детских лет 
посвятили себя служению 
Отечеству. Надев кадетскую 
форму, вы вступаете в ряды 
защитников Родины, — об-
ратился патриарх Кирилл 

к ребятам, стоявшим на пло-
щади. — Во время войн люди 
шли на подвиг ради Родины. 
Это требует огромной вну-
тренней духовной силы. Ма-

териальные обстоятельства 
и даже воинская дисциплина 
не могут быть единственны-
ми факторами, которые да-
ют силу человеку защищать 
свой народ. Мы были духов-
но и морально сильнее на-
ших врагов. 9 Мая мы в пер-
вую очередь прославляем 
силу духа нашего народа на 
линии фронта и в тылу врага. 
Хотел бы пожелать хранить 
в сердце веру. Только тогда 
человек способен стать по-
бедителем.
Патриарх Кирилл пожелал 
кадетам прожить счастли-
вую жизнь, быть любящими 
детьми своего Отечества 
и освятил флаг кадетского 
движения Москвы.

ТОРЖЕСТВА

Не прервется связь поколений!

Василиса Чернявская
v.chernyavskaya@vm.ru

Две с половиной тысячи столичных кадетов прошли парадным строем по Поклонной горе

6 мая 2016 года. Мэр Москвы Сергей Собянин на параде кадетов «Не прервется связь поколений»

45 расчетов кадетов 
прошли по брусчатке 
Поклонной горы 

Весной Москва отмечает 
юбилей Садового коль-
ца: двести лет назад был 
утвержден его проект. 
За два века облик кольца 
неоднократно менялся. 

Исчезли сады, вынесенные 
в его название. Но город 
преподнесет юбиляру по-
дарок — вернет зеленые на-
саждения. 
— Стартовал первый этап 
работ: обновляют и убира-
ют под землю инженерные 

коммуникации, — рас-
сказывает глава столич-
ного Департамента ЖКХ 
и благоустройства Алек-
сандр Самсонов. — Скоро 
начнется и второй этап: на 
всем протяжении Садового 
проезжую часть выровняют 
по ширине, организуют до-
полнительные парковки, 
обновят мостовые, разме-
стят энергосберегающие 
фонари, скамейки. 
Кольцу вернут сады: плани-
руется высадить 1,5 тысячи 
деревьев: яблони, липы, 
клены и рябины. Они вос-
создадут исторический об-
лик, разделят пешеходные 

и автомобильные потоки 
и снизят уровень шума. 
— Садовое кольцо в свое 
время не зря заслужило 
звание Садового. Зелени 
здесь не хватало лишь на 
площадях и некоторых за-
москворецких улицах, — 
рассказывает москвовед 
Александр Зацепин. — Не-
которые участки кольца, 
например Смоленский 
и Зубовский Валы, пре-
вратились в общественные 
бульвары.
И вот настало время, сохра-
нив все новое и удобное, 
вернуть кольцу старое — 
тенистые деревья.

И станет явью яблок сладких аромат

Борис Орлов
okruga@vm.ru

КУЛЬТОВОЕ МЕСТО ЦИФРА

700
ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК
приняли участие в ше-
ствии «Бессмертного 
полка». Кроме портретов 
родственников — фронто-
виков, партизан, жителей 
блокадного Ленинграда, 
тружеников тыла — 
участники несли Знамя 
Победы, флаги России 
и других государств.

9 мая прошла патрио-
тическая акция «Бес-
смертный полк» в честь 
71-й годовщины Вели-
кой Победы.

Участие в ней принял мэр 
Москвы Сергей Собянин.
— Сотни тысяч москвичей 
пришли в колонну «Бес-
смертного полка». Это лю-
ди, которых объединяет 
общая идея, память о своих 
предках, — сказал Сергей 
Собянин.

С собой он принес портре-
ты родных, погибших на 
войне, и рассказал, что чет-
веро старших братьев его 
отца воевали на фронте.
Присоединились к акции 
и участники предваритель-
ного голосования «Единой 
России».
— Мне есть кем гордить-
ся, мне есть чем гордить-
ся, мне есть что помнить. 
И очень важно, чтобы моя 
дочь, чтобы мои потомки 
хотели эту память пере-
дать дальше, — подчер-
кивает Николай Гончар, 
секретарь МГРО партии 
«Единая Россия».

Шествие памяти

Лев Демин
okruga@vm.ru
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Археологический павильон, где можно будет увидеть китайгородскую стену, появится в парке «Зарядье» 
РАЗВИТИЕ

Строители прячут провода 
под землю, устанавлива-
ют скамейки, новые урны 
и делают улицы удобны-
ми для пеших и велоси-
педных прогулок.

В центре Москвы приступи-
ли к реализации програм-
мы «Моя улица».

Чистое небо
В рамках программы соз-
дадут 120 километров под-
земной кабельной канали-
зации. Под землю уберут 
воздушку с улиц, которые 
будут благоустраивать 
в этом году. Об этом заявил 
заммэра Москвы по вопро-
сам ЖКХ и благоустройства 
Петр Бирюков:
— Работы пройдут на Садо-
вом и Бульварном кольцах, 
Тверской, Таганской, Боль-
шой Якиманке, Моховой, 
Новом Арбате и других.
Для электрических, теле-
фонных и интернет-прово-
дов под землей отводят спе-

циальное пространство, — 
рассказал Бирюков. Оно 
находится в технической 
зоне между проезжей ча-
стью и пешеходными до-
рожками.

Магистрали
Приводят в порядок и вы-
летные магистрали. Так, 
например, рядом 
с  Ленингра дкой 
установили 268 но-
вых светильников, 
244 скамейки, по-
с т р о и л и  н о в у ю 
с п о р т п л о щ а д к у 
и три игровых го-
родка. А вдоль Вар-
шав ского шоссе 
облагородили сразу 
14 улиц, установили 
250 скамеек и 40 ве-
лопарковок.

Пешеходная зона
Этим летом приводить в по-
рядок будут четную сторону 
Бульварного кольца — от 
Арбатской площади до По-
кровки. Работы проведут 
на Никитском, Тверском, 
Страстном, Петровском, 

Рож дес тв енском,  Сре-
тенском и Чистопрудном 
бульварах. Все они будут 
объединены в единый пе-
шеходный маршрут.
— На кольце посадят новые 
деревья, разобьют газоны 
и цветники, — рассказы-
вает Петр Бирюков. — Так-
же с улиц уберут лишнюю 
рекламу, чтобы сохранить 

уникальный исторический 
облик бульваров.

Инфраструктура
Москва занимает все более 
высокие строчки в тури-
стических рейтингах. Как 
рассказал руководитель 
Департамента националь-

ной политики, межрегио-
нальных связей и туризма 
Владимир Черников, для ту-
ристов важно качество ин-
фраструктуры и обслужива-
ния. И здесь огромную роль 
играют благоустроенные 
общественные простран-
ства города. Уже второй год 
они появляются не единич-
но, а целыми маршрутами.
В частности, уже полностью 
сформирована пешеходная 
зона Кремль — Садовое 
кольцо. 

Не надо грязи
Благоустройство начина-
ется с малого. На улицах 
должно быть как минимум 
чисто. Поэтому в центре 
Москвы в нынешнем году 
появится более тысячи но-
вых урн для мусора. 
— Урны появятся почти на 
всех улицах, которые будут 
благоустроены в этом го-
ду, — рассказывает пресс-
секретарь столичного Де-
партамента капитального 
ремонта Татьяна Блино-
ва. — Металлические урны 
органично впишутся в стиль 
любого пространства.

Назначаем свидания 
на Бульварном кольце
Началась реализация масштабных работ по программе «Моя улица»

Блестит от солнца 
влажный дым фонтанов

В городе заработали почти 
600 фонтанов. По словам 
мэра Москвы Сергея Собя-
нина, весной город старает-
ся обновляться: благоустра-
иваются скверы, площади 
и парки. 
— Люди приезжают в буд-
ни и выходные погулять по 
центру столицы и попасть 
на уличное мероприятие — 
это уже настоящий празд-
ник. И теперь его дополнят 
заработавшие фонтаны, — 
отметил руководитель Де-
партамента торговли и ус-
луг Алексей Немерюк.
Фонтаны проработают до 
начала октября.

Цветочное 
импортозамещение
В столице начали высажи-
вать цветы: 61 миллион пе-
туний, флоксов, георгинов, 
тюльпанов, бархоток и дру-
гих однолетних и двулетних 
растений украсят клумбы, 
цветники и газоны.
— Раньше много рассады 
приходило из зарубежья. Но 
сейчас ситуация меняется, — 
отметил Сергей Собянин. — 
Московская продукция ста-
новится конкурентной.

Туристические тропы
Город готов к приему гостей 
из других стран и регионов. 
По словам мэра Москвы 
Сергея Собянина, ожидает-
ся, что в этом году Москву 
посетят свыше 17,5 милли-
она туристов. Туризм игра-
ет все более существенную 
роль в экономике города. 
Обновленные пешеходные 
маршруты и благоустро-
енные общественные про-
странства пользуются боль-
шой популярностью у приез-
жих. Вскоре новые прогулоч-
ные зоны нанесут 
на туристические 
карты. Всего в го-
роде разработано 
1,5 тысячи экскур-
сионных маршру-
тов, треть из ко-
торых проходят 
по велодорожкам. Развитие 
получает и детский туризм. 
Родители все чаще выбира-
ют для посещения москов-
ские центры — «Кидзанию», 
«Мастерславль» и «Москва-
риум».

Болеем за чемпионов
Привлекает туристов в сто-
лицу и начавшийся чемпио-
ната мира по хоккею. В тор-
жественной церемонии 
открытия, которая состоя-
лась 6 мая, приняли участие 
председатель правитель-
ства России Дмитрий Мед-
ведев и мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Российская столица прини-
мает чемпионат уже в ше-
стой раз. В этом году матчи 
пройдут по 22 мая.
В городе созданы хорошие 
условия и для спортсменов, 
и для болельщиков. В даль-
нейшем новый Ледовый 
дворец, построенный в быв-
шей промзоне «ЗИЛ», станет 
тренировочной площадкой 
для юных хоккеистов. Не ис-
ключено, что многие из них 
станут звездами спорта.
По словам Дмитрия Мед-
ведева, россияне будут не 
только болеть за соотече-
ственников, но и поддержи-
вать игроков других команд.

Каширку открыли
Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл реконстру-
ированную развязку на 
Каширке и МКАД. С ее запу-
ском поставлена последняя 
точка в пятилетней работе 
по реконструкции и благо-
устройству Каширки. Но-
вая развязка имеет четыре 
уровня и является одним 
из крупнейших дорожных 

сооружений на 
юге столицы. Не 
справлявшуюся 
с автопотоком 
«восьмерку» за-
менили на че-
тыре эстакады 
общей д линой 

2,5 километра и боковые 
проезды. Обустроили пере-
ходно-скоростные полосы.

Новая развязка 
на Волгоградке
Сергей Собянин осмотрел 
ход строительства двух-
уровневой развязки с ше-
стиполосной эстакадой на 
пересечении Волгоградско-
го проспекта и Волжского 
бульвара, которая обеспе-
чит бессветофорное дви-
жение. Подрядчик обещает 
сдать ее раньше срока — уже 
в сентябре этого года.
Подготовила Василиса Чернявская 
v.chernyavskaya@vm.ru

ОФИЦИАЛЬНО

Строители 
спрячут все 
висящие 
провода 
под землю 

Как 
преобразилась 

столица

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Проект благоустройства: как будет выглядеть улица Новый Арбат после проведения работ в рамках комплексной программы «Моя улица»

Никита Миронов
n.mironov@vm.ru

Неделя мэра: дороги, спорт 
и благоустройство

Для удобства туристов 
в столице, на Триумфаль-
ной площади, открыт 
туристический информа-
ционный центр нового 
формата. В нем можно вос-
пользоваться бесплатным 
Wi-Fi, зарядить телефон, 
посмотреть московскую 
афишу, вызвать такси 
в терминале. Центр прини-
мает более тысячи гостей 
каждый день. Специально 
для хоккейных фанатов 
в фан-зоне ледового двор-
ца «Парк легенд» открыли 
временный центр. Он будет 
работать до 22 мая.

СПРАВКА
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Несколько скверов Центрального округа столицы планируется оборудовать площадками для выгула собак

27 апреля Владимир 
Говердовский встретил-
ся с населением округа 
в районе Хамовники. 
«МЦ» узнала, какие 
вопросы беспокоят 
горожан.

Встреча с жителями прошла 
в формате беседы.
— У нас нет ограничений по 
времени, — сразу же заявил 
Владимир Говердовский. — 
И мы не уйдем, пока не от-
ветим на все ваши вопросы.

Самострой
Татьяна Лебедева пришла 
на встречу с вопросом о сно-
се мансарды, которая нахо-
дится по адресу: улица 1-я 
Тверская-Ямская, 13, стро-
ение 1а:
— Владельцы двухкомнат-
ной квартиры в этом доме 
забрали себе чердак, а по-
том построили над ним от-
крытую веранду. Просим вас 
помочь в сносе самостроя.
— Я обязательно возьму этот 
а дрес  на  кон-
троль, — заверил 
ее Владимир Го-
вердовский. — 
Мы сос тавили 
перечень перво-
очередных объ-
ек тов.  Сейчас 
выявлено 55 ман-
сард,  которые 
предположитель-
н о  в о з в е д е н ы 
незаконно. Они находятся 
на учете Госинспекции по 
недвижимости. По ним бу-
дут приниматься судебные 
решения. Что касается ва-
шей — работы по ее демон-
тажу завершим в сентябре.

Ярмарки

Житель Хамовников Юрий 
Гротов задал вопрос о яр-
марках выходного дня.
— На таких ярмарках прак-
тически нет фермеров, — 
пожаловался он, — рабо-

тают одни перекупщики. 
А качество товаров низкое! 
— Производители, разуме-
ется, должны быть в при-
оритете, — подчеркнул пре-
фект ЦАО. — Что касается 
качества товаров, мы будем 
осуществлять проверки.

Здравоохранение
Председатель Совета обще-
ственных советников рай-
она Хамовники Гульдона 
Кадырова задала вопрос по 
реформе здравоохранения:
— Городская больница № 61 
вошла в состав 1-го Москов-

ского медицинского универ-
ситета. Смогут ли жители 
района, имеющие бесплат-
ную медстраховку, там ле-
читься?
— Объем медицинских услуг, 
предусмотренных програм-
мой обязательного медицин-
ского страхования, сохранит-
ся, — успокоил ее префект.

Парковки
Елена Батаева, проживаю-
щая на улице Плющихе, 27, 
попросила организовать 
платную парковку в Земле-
дельческом переулке.

— Сейчас там можно парко-
ваться бесплатно. Многие 
этим пользуются, а местные 
жители страдают.
— Мы учтем вашу прось-
бу, — пообещал Владимир 
Говердовский.

Встреча с Владимиром Го-
вердовским длилась около 
трех часов. За это время он 
успел дать ответы более чем 
на 50 вопросов.
— Благодарю вас за уча-
стие в сегодняшнем меро-
приятии, — поблагодарил 
в завершение префект жи-
телей.

В преддверии празднова-
ния 9 Мая префект Цен-
трального администра-
тивного округа Владимир 
Говердовский вручил ве-
терану Лидии Черненко 
цветной телевизор. 

Современный плазменный 
телевизор для ветерана тру-
да Лидии Черненко — не 
роскошь и не развлечение, 
а способ связи с внешним 
миром. Около года назад 
93-летняя москвичка не-
удачно поскользнулась 
в собственной квартире 

в Старопименовском пере-
улке и сломала ногу. Все это 
время она не выходила на 
улицу, а обо всех новостях 
узнавала только по своему 
старенькому телевизору. 
Но только показывает он не 
очень хорошо. Поэтому не-
ожиданному подарку Лидия 
Федоровна обрадовалась:
— Теперь посмотрю парад 
Победы на большом экране 
и в хорошем качестве! Зна-
ете, я ведь раньше всегда хо-
дила на Красную площадь со 
своим папой, — вспоминает 
пожилая женщина.
Ее отец, который работал 
в Центральном комитете 
Коммунистической партии 
Советского Союза, всегда 

брал маленькую дочь на 
трибуны 1 мая. Позже, ког-
да Лидия училась в старших 
классах школы № 175, она 
участвовала в праздничном 
шествии в общих рядах со 
своими сверстниками — 
каждый год без 
исключения, со 
знаменами и пес-
нями.
О н а  о к о н ч и л а 
Финансовый уни-
верситет, а когда 
началась война, 
ее эвакуировали в город Мо-
лотов — теперь Пермь. Там 
Лидия Федоровна работала 
на заводе по производству 
реактивных снарядов в фи-
нансовом отделе. В подчине-

нии у Лидии Черненко, тог-
да совсем молодой девушки, 
трудились около 30 человек.
— После войны я вернулась 
в Москву. По линии комсо-
мола меня мобилизовали 
на строительство станции 

метро «Бауман-
ская». Там я и по-
з н а к о м и л а с ь 
с  будущим му-
жем — Евгением 
Черненко.  Он, 
кстати, работал 
н а ч а л ь н и к о м 

участка в Метрострое, — 
уточняет собеседница.
Они поженились. У пары ро-
дились двое детей. 
Лилия Федоровна работала 
на заводе Коминтерна, ко-

торому в итоге посвятила 
32 года своей жизни. 
— В чем секрет такого долго-
летия? — пожилая женщина 
пожимает плечами и зага-
дочно улыбается. — Знаете, 
несмотря на трудности по-
слевоенного периода, жить 
тогда было как-то легко. 
Сначала, по словам Лидии 
Федоровны, о ней заботи-
лись родители, потом муж. 
Сейчас ухаживают дети. 
Лидия Федоровна не уны-
вает. Она надеется скоро 
поправиться и пойти на 
прогулку по своим люби-
мым садам — «Эрмитажу» 
и «Аквариуму»! Ну а пока 
будет смотреть передачи по 
новому телевизору.

Новый телевизор для ветерана труда Лидии Черненко 

Екатерина Богданова
okruga@vm.ru

ПОДАРОК

ВЛАСТЬ 

Три часа откровенного разговора

Полина Смоленская
okruga@vm.ru

Префект ЦАО Владимир Говердовский провел традиционную встречу с населением округа

Истории жителей 
Центрального 

округа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

23 апреля 2016 года. Префект ЦАО Владимир Говердовский обращается с жительницей Хамовников Ольгой Вильчитской

Префект взял 
под контроль 
мансарды-
самострои 

ПАМЯТЬ

День Победы — это 
праздник, важный 
для каждой семьи 
и каждого гражданина. 
Историю своих родных 
нашему изданию рас-
сказал префект Цен-
трального округа Вла-
димир Говердовский.

Потомственный воен-
ный, я и своих двух сы-
новей и дочь стараюсь 
учить всему тому лучше-
му, что передалось мне от 
отца и дедов.
Четыре Ивана — отцы 
моих родителей и отцы 
родителей жены — все 
воевали и, к счастью, 
вернулись с фронтов жи-
выми. Им было от 19 до 
26 лет, когда они попа-
ли на фронт. Два Ивана 
служили наводчиками 
артиллерийских орудий. 
Иван Иванович Говер-
довский уже после офи-
циального окончания 
войны, в 1949 году, в со-
ставе 332-го стрелкового 
полка Министерства го-
сударственной безопас-
ности принимал участие 
в боевых действиях на 
территории Западной 
Ук р а и н ы  п о  у н и ч т о -
жению бандформиро-
ваний. За храбрость, 
стойкость и мужество он 
был награжден орденом 
Отечественной войны 
II степени.
За мужество и стойкость 
орденом Красной Звез-
ды награждены еще два 
моих деда — Иван Мы-
шев и Иван Хомутинни-
ков. Первый участвовал 
в обороне Москвы, а за-
тем защищал восточные 
рубежи нашей Родины 
в составе флотилии тор-
педных катеров. Участ-
ник войны с Японией. 
А демобилизовался он 
с Тихоокеанского флота 
в 1948 году.
У Ивана Хомутинникова 
свой подвиг — подавле-
ние трех огневых точек 
противника под Полоц-
ком в 1944-м. У него бла-
годарности от Верховного 
главнокомандующего. За-
кончил воевать в 1945-м.
Еще один дед — Иван 
Котельников награжден 
медалью «За отвагу», во-
евал в войсках 2-го Бело-
русского фронта и был 
тяжело ранен под Оршей. 
Все мои героически сра-
жавшиеся деды верну-
лись с полей сражений 
живыми. Более того, они 
смогли передать свои вос-
поминания моей семье.
Подготовила Василиса Чернявская 
v.chernyavskaya@vm.ru

Учить детей 
тому, что 
передалось 
от дедов

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА



5ПРАЙМЕРИЗПятница 13 мая 2016 года    № 17 (649)

На Рогожском Валу открылся музей «Московский транспорт»: экспозиция насчитывает свыше 300 экспонатов

В преддверии дня прай-
мериз мы поговорили 
с первым заместителем 
секретаря Московского 
городского региональ-
ного отделения партии 
«Единая Россия» Олегом 
Смолкиным, который рас-
сказал, кто может голосо-
вать, где будут находить-
ся счетные участки и кому 
доверили подсчитывать 
голоса.

Олег Анатольевич, рас-
скажите, пожалуйста, кто 
сможет прийти на предвари-
тельное голосование?
Любой человек с активной 
гражданской позицией, 
у которого есть российское 
гражданство. 
Есть ли ограничения по воз-
расту?
Да, на момент 18 сентября 
2016 года, когда запланиро-
ваны основные голосования, 
горожанину должно уже ис-
полниться 18 лет. 
Где в Москве будут рас-
полагаться избирательные 
участки?
Обращу ваше внимание: 
правильно участки называ-
ются не избирательными, 
а счетными, потому что мы 
говорим о праймериз. Как 
и всегда, они будут преиму-
щественно располагаться 
в государственных школах. 
Это самое удобное место, 
москвичи уже привыкли 
к такому формату, а органи-
заторам проще скоордини-
ровать весь процесс в обра-
зовательных учреждениях. 
Более точный адрес можно 
узнать на сайте pg.er.ru или 
по телефону горячей линии: 
8-800-100-18-19. Позвонив 
на нее в любой день с поне-
дельника по субботу с вось-
ми утра и до шести вечера, 
вы узнаете более точный 
адрес ближайшего участка. 
Все они будут находиться 
в пределах шаговой доступ-
ности. 
Москвич сможет прийти 
в любой участок, чтобы от-
дать свой голос?
Нет, только по месту по-
стоянной прописки, то есть 
в участок, расположенный 
в районе проживания. Если 
горожанин прописан в дру-
гом районе, ему придется 
ехать в родной, чтобы прого-
лосовать. А если он и вовсе из 
другого города, то принять 
участие в Москве, увы, у не-
го не получится. 
Со скольки и до скольки 
будут работать счетные 
участки?
Только 22 мая с 8:00 до 20:00.
А после 20:00 начнется под-
счет голосов?

Да, этим займется специаль-
ная счетная комиссия. 
Кто в нее входит? 
Высококлассные професси-
оналы, прошедшие жесткий 
отбор. Это представители 
избирательных участко-
вых комиссий, выдвинутые 
«Единой Россией» с правом 
решающего голоса. Среди 
них и резервная составля-
ющая партии. 
А сколько всего человек?
Всего у нас 3500 избиратель-
ных участковых комиссий, 

примерно столько же — 
в резерве. 
Как именно пройдет проце-
дура подсчета голосов?
Члены комиссии, как только 
закроются участки, в 20:00 
уже начнут работать. Спер-
ва они «погасят» неисполь-
зованные бюллетени, то 
есть ликвидируют их, потом 
посчитают количество при-
шедших на выборы и вскро-
ют урны, чтобы разделить 
бюллетени. 
Первым делом подсчитают 
по какому округу?

Сначала по одномандатно-
му округу, а затем по обще-
московскому. Закроют про-
цедуру сбор всех данных 
и передача их в региональ-
ный оргкомитет, где подво-
дятся итоги голосования. 
Сама процедура проставле-
ния галочек займет много 
времени?
Да, это небыстрый про-
цесс. Ведь сначала нужно 
проверить, в тот ли участок 
пришел активист — то есть 
действительно ли он обра-

тился по месту прописки. 
У респондента попросят па-
спорт — его важно не забыть 
взять с собой, — проверят 
фамилию, имя и отчество, 
адрес проживания, место 
прописки. После этого ак-
тивист распишется, под-
тверждая то, что он согласен 
на обработку персональных 
данных. 
О каких данных идет речь?
Те самые ФИО и адрес про-
писки. 
После этого можно голосо-
вать?

Да. Участнику выдадут два 
бюллетеня — по одноман-
датному и общемосковско-
му округам, где он и должен 
будет проставить галочки 
напротив фамилий канди-
датов.
Кроме паспорта с собой 
брать ничего не нужно?
Нет, даже ручку. 
А где можно ознакомиться 
с биографией кандидатов? 
Поподробнее разузнать 
про их агитационную по-
литику?

На сайте pg.er.ru 
представлена вся 
информация в соот-
ветствующих раз-
делах. Например, 
напечатав фами-
лию интересующе-
го кандидата, мож-
но прочитать о его 

образовании, занимаемой 
должности, оценить его со-
циальные сети, ознакомить-
ся с видеовыступлениями. 
Кроме того, многие канди-
даты выпускают агитацион-
ные брошюры, где подробно 
рассказывают о себе.
А есть ли ограничения 
по голосам? Голосовать 
же не обязательно только 
за одного кандидата?
Нет, участник сможет по-
ставить столько галочек, 
сколько он захочет — мак-
симальное количество огра-

ничено количеством людей 
в списке. По такому прин-
ципу проходят рейтинговые 
голосования. 
Олег Анатольевич, что бы 
вы посоветовали москви-
чам, собирающимся прийти 
на предварительное голо-
сование?
Быть искренними в своем 
выборе. Я считаю, все долж-
ны прийти на предвари-
тельные выборы — так мы 
определяем свое будущее. 
Потому что на основании 
результатов праймериз, ко-
торые в таком формате про-
ходят впервые, будет состав-
лен список кандидатов от 
партии «Единая Россия» на 
выборы в Государственную 
думу. И нам как представи-
телям партии очень важно, 
чтобы победили лучшие, 
достойные. Те, кто будет 
служить и трудиться на бла-
го народа, помогать стране 
и ее гражданам, которые до-
веряют депутатам. Ведь они 
сами их выбрали. 
Когда будут известны ре-
зультаты голосования?
Надеюсь, что счетной ко-
миссии удастся обработать 
данные к утру 23 мая. Но 
нужно понимать, что объ-
ем информации огромен. 
Так что это предваритель-
ная, оптимистичная оцен-
ка, и все может измениться. 

ВЫБОРЫ

Голосование будет рейтинговым

Наталья Беликова
n.belikova@vm.ru

Праймериз стартует уже 22 мая с восьми утра. Прозрачная система поможет выбрать кандидата любому желающему

22 мая для избирателей 
будут открыты более 
700 счетных участков 

До сих пор вопрос, заданный с этого социального плаката, написанного на заре перестройки, остается актуальным для нас. Хочешь ли ты, чтобы сегодня кто-то принимал 
важные решения вместо тебя? Если нет, сделай выбор сам. Приходи на праймериз, которые состоятся 22 мая, и выбери достойного кандидата

Впервые в нашей стране 
предварительное голосо-
вание стало обязательным 
и общенациональным. 
В нем может принять 
участие любой кандидат, 
даже не принадлежащий 
к какой-либо полити-
ческой партии. Система 
предварительного го-
лосования полезна для  
постепенного обновления 
политической элиты. 
Праймериз — эффек-
тивный конкурентный 
механизм, основанный 
на дебатах, обязательных 
для каждого участника. 
Кандидат получает воз-
можность доказать свою 
политическую состоятель-
ность и четко выразить 
собственную позицию. 
Инструмент праймериз 
нацелен на преодоление 
кастовости и замкнутости 
нынешней политической 
системы. Таким образом, 
предварительное голо-
сование представляет 
собой классическую мини-
избирательную кампанию, 
которая приведет к есте-
ственному обновлению 
политической элиты.

СПРАВКА
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Работы по реконструкции делового комплекса на Садовнической улице продлили до конца апреля 2018 года

Корреспондент «МЦ» 
поговорила с действую-
щим депутатом Государ-
ственной думы Николаем 
Гончаром, участником 
предварительного голо-
сования партии «Единая 
Россия», сразу после 
состоявшейся 29 апреля 
в Центральном доме ар-
хитектора встречи с жи-
телями. 

Николай Гончар, зареги-
стрированный в качестве 
кандидата на выборы в Гос-
думу по Центральному одно-
мандатному избирательно-
му округу № 208, проана-

лизировал актуальные для 
ЦАО направления работы.
Николай Николаевич, мо-
жете выделить, что требует 
особого внимания в ЦАО?
В первую очередь здесь воз-
никают сложности с жилым 
фондом и, как следствие, 
с проведением работ по кап-
ремонту. Ведь одно дело — 
отремонтировать здания, 
построенные в 1980-х годах, 
и совсем другое — прийти 
с ремонтом в так называе-
мые доходные дома, где тол-
щина стен достигает метра, 
где деревянные перекрытия. 
Кроме того, в последнее вре-
мя в центре столицы остро 
стоит транспортная про-
блема. Центральный округ 
перегружен автомобилями. 

В ЦАО находится множество 
офисных знаний, бизнес-
центров. В результате сюда 
ежедневно приезжают ты-
сячи людей из других окру-
гов. С введением платного 
парковочного пространства 
ситуация значительно улуч-
шилась. Но работа должна 
быть продолжена. 
В последнее время 
в СМИ много пишут о про-
блемах с хостелами. 
К сожалению, да. Хосте-
лы — бич Центрального 
округа. В основном они рас-
полагаются в жилых квар-
тирах. Неудивительно, что 
другие жильцы требуют их 
закрыть. Посетители хосте-
лов — люди разные по своим 
привычкам, взглядам на чи-
стоплотность. 

Есть ли специфика 
работы депутата 
в одномандатном 
округе? 
Депутат, избранный 
в одномандатном 
округе, прежде всего 
представляет инте-
ресы своих избира-
телей. Разумеется, 
его выдвинула пар-
тия, и он следует ее 
принципам. Однако 
не забывает, что его 

главная задача — оказывать 
поддержку жителей округа. 
Как минимум раз в неделю 
я встречаюсь с местными 
жителями. 
В конце апреля исполнилось 
30 лет с момента Черно-
быльской аварии. Считаете, 
что государство оказывает 
достаточную поддержку 
чернобыльцам? 
В Москве были полностью 
восстановлены льготы, 
предоставляемые черно-
быльцам государством. Это 
было сделано за 
счет бюджета. Но 
кроме Москвы, 
есть еще и другие 
субъекты Россий-
ской Федерации. 
Экономическая 

ситуация везде разная, но 
необходимо последовать 
примеру Москвы. Ведь чер-
нобыльцы — это люди, кото-
рые в прямом и переносном 

смысле заслони-
ли собой страну. 
Партия «Единая 
Россия» успешно 
осуществила 
инициативу 
по расширению 

списков льготных категорий 
граждан по уплате взносов 
за капремонт. 
Инициатива была направ-
лена на защиту интересов 
пожилых людей. Теперь 
одинокие неработающие 
пенсионеры старше 80 лет 
полностью освобождаются 
от уплаты взносов, а гражда-
не от 70 до 80 лет получают 
50-процентную льготу. 

АКТУАЛЬНО

Центр особого внимания

Елена Матвеева
okruga@vm.ru

Участник праймериз Николай Гончар назвал актуальные вопросы, которые волнуют жителей ЦАО

Встреча участников пред-
варительного голосования 
«Единой России» по Цен-
тральному одномандатно-
му избирательному округу 
№ 208 прошла 29 апреля. 
В ней приняли участие 
13 человек. 

Юрий Климов
 замдиректора 
по медицинской части 
Научно-практического 
центра детской 
психоневрологии

Проблемы в сфере здра-
воохранения возникли 

довольно давно — еще 
в 1993 году. Конечно, систе-
ма, которая существовала 
до модернизации медици-
ны, сильно устарела, и ее, 
естественно, следовало 
менять. Возможно, на дан-
ном этапе реформа еще 
не решила все проблемы, 
однако налицо многие 
положительные измене-
ния — из учреждений здра-
воохранения ушли многоча-
совые очереди, горожанам 
легко записаться на прием 
к любому врачу, а если вас 
не устраивает поликлиника, 
ее можно поменять.

Виталий Лазарев
индивидуальный 
предприниматель 

Введенная система платных 
парковок уже смогла до-
казать свою эффективность 
и достигла своей главной 
цели — разгрузила дороги 
в центре города. Сейчас идут 
предварительные разговоры 
о том, чтобы ввести платный 
проезд в центр столицы. Мне 
кажется, если эта мера будет 
признана эффективной, 
оправданной, то в перспек-
тиве можно заняться ее реа-
лизацией. 

Мария Рощина
 председатель 
Молодежной палаты 
Красносельского 
района Москвы

Сегодня прозвучала просьба 
от жителей столицы о предо-
ставлении льгот социальной 
категории «дети войны». 
Безусловно, это хорошее 
предложение. Однако важно 
помнить о том, что, выделяя 
деньги для помощи той или 
иной категории населения, 
нужно четко понимать, 
где нам брать на это средства 
в бюджете. 

Сергей Калинчев 
 главный специалист-
эксперт отдела 
организации 
информационных 
услуг в Федеральном 
архивном агентстве

Нам нужна сильная эконо-
мика. А она невозможна 
без эффективно работающей 
промышленности. Я знаю, 
как изменить ситуацию. 
На сегодняшний день 80 про-
центов станков для промыш-
ленности завозится из-за 
рубежа. А нужно налаживать 
собственное производство.

ДЕБАТЫ 

ГОЛОСОВАНИЕ

Накануне майских 
праздников участники 
предварительного го-
лосования, организо-
ванного партией «Еди-
ная Россия», провели 
серию встреч с жителя-
ми города. 

Так, 28 апреля участники 
праймериз по Черемуш-
кинскому одномандат-
ному округу встретились 
с жителями в кинотеатре 
«Салют». 
Один из участников, во-
еннослужащий А лек-
сандр Кондратьев, кос-
нулся в своем выступле-
нии нормативов потре-
бления электроэнергии. 
29 апреля в зале куль-
турного центра «Вдох-
новение» с москвичами 
встречались участники 
предварительного го-
лосования по Чертанов-
скому одномандатному 
округу. 
На встрече депутат Госду-
мы и участник праймериз 
Анатолий Выборный рас-
сказал о планах по борьбе 
с коррупцией. 
30 апреля в спортклубе 
«Альфа-Будо» состоял-
ся первый фестиваль 
единоборств «Москов-
ский боец». Поддержать 
спорт сменов приехал из-
вестный телеведущий, 
участник праймериз Петр 
Толстой. 
Такие встречи проходят 
регулярно во всех из-
бирательных округах 
Москвы. Горожане зна-
комятся с кандидатами 
и их предвыборными 
программами. 
Участники праймериз, 
в свою очередь, помогают 
избирателям решить про-
блемы, не откладывая их 
на потом. Ведь праймериз 
«Единой России» — это не 
гонка за место в избира-
тельных списках, а способ 
решать городские пробле-
мы. В ходе встреч с изби-
рателями кандидаты не 
оставляют без внимания 
вопросы и предложения 
горожан. В Центральном 
округе кандидат на вы-
боры в Госдуму по Цен-
тральному одномандат-
ному избирательному 
округу № 208 Николай 
Гончар встретился с из-
бирателями 29 апреля 
в Центральном доме ар-
хитектора. Участники 
праймериз продолжат 
встречаться с горожана-
ми вплоть до 21 мая. 

Конкретные 
решения, 
а не гонка 
за место

Екатерина Брусничная
okruga@vm.ru

Зачем нужно 
предварительное 
голосование

МОСКВАЦЕНТР.РФ

21 марта 2016 года. Депутат Госдумы РФ Николай Гончар во время передачи в Мосгордуму подписей 
москвичей в поддержку законопроекта «Единой России» о дополнительных категориях льготников

Хостелы 
стали одной 
из главных 
проблем 
округа 

По инициативе «Единой 
России» принят город-
ской закон о льготах 
для инвалидов и черно-
быльцев по оплате элек-
тричества, воды и услуг 
ЖКХ. Льготы коснутся 
минимум 1,2 миллиона 
москвичей. 

Кстати
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73 центра государственных услуг «Мои документы» теперь выдают москвичам свидетельства о рождении

Игорь Артанов
пенсионер

Родился 27 января 1944 года 
в городе Казани. В 1969 году 
закончил Московский автомо-
бильно-дорожный институт 
по специальности «инже-
нер-механик». Создатель 
и бессменный руководитель 
региональной общественной 
организации московского 
исторического наследия и па-
мяти «Москва — вековечная 
столица государства».

Вадим Арустамов 
 руководитель общественной 
организации «Мы — дети 
Родины»

Родился 10 ноября 1967 года 
в Самарканде (Узбекистан). 
Окончил Самаркандский го-
сударственный университет 
по специальности «русский 
язык и литература». Член пар-
тии «Единая Россия». Имеет 
награды: орден «За профес-
сионализм и деловую репу-
тацию», орден «За службу 
Отечеству», орден Дружбы, 
медаль «Победа».

Арзу Багирова 
 заведующая хирургическим  
отделением Долгопрудненской 
центральной поликлиники № 1

Родилась 5 марта 1978 года 
в Сабирабаде (Азербайд-
жан). В 2004 году окончила 
Ижевскую государственную 
медицинскую академию 
Министерства здравоохране-
ния Российской Федерации 
по специальности «врач аку-
шер-гинеколог». Член партии 
«Единая Россия».

Илья Быков 
временно не работающий

Родился 9 декабря 1985 года 
в Москве. В 2006 году за-
кончил Московский эконо-
мико-финансовый институт 
по специальности «финансы 
и кредит». Занимается обще-
ственной деятельностью. 
Принимает участие в меропри-
ятиях районного и окружного 
масштаба. 

Евгений Варшавский
временно не работающий

Родился 15 мая 1962 года 
в Москве. В 1989 году за-
кончил Московский госу-
дарственный университет 
имени Михаила Ломоносова 
по специальности «право-
ведение». Работал в органах 
Миграционной службы города 
Москвы, в Министерстве сель-
ского хозяйства Российской 
Федерации. 

Елена Воронкова
 педагог Московского 
центра технологической 
модернизации образования

Родилась 21 мая 1962 года 
в городе Усть-Каменогорске 
(Казахстан). В 1979 году за-

кончила Усть-Каменогорский 
строительно-дорожный 
институт по специальности 
«водоснабжение и кана-
лизация». В свободное 
время участвует в районных 
и городских мероприятиях. 
Занимается общественной 
деятельностью.

Николай Гончар
 депутат Государственной 
думы Федерального собрания 
Российской Федерации

Родился 18 октября 1946 го-
да в Мурманске. В 1972 году 
окончил Московский энерге-
тический институт по специ-
альности «радиотехника». 
С 2007 года член партии «Еди-
ная Россия». Председатель 
комитета Госдумы по финан-
совому рынку. Награжден 
орденом «За заслуги перед 
Отечеством» IV степени, орде-
ном Дружбы.

Ксения Гусева
индивидуальный 
предприниматель 

Родилась 8 августа 1992 года 
в городе Узловая Тульской 
области. В 2015 году окончи-
ла Московский государствен-
ный институт культуры по спе-
циальности «культурология». 
Председатель Центрального 
штаба регионального обще-
ственного движения «Объ-
единенный молодежный 
фронт», руководитель соц-
проекта «ЯПАПА».

Анна Данилова
 специалист Московского 
городского университета 
управления

Родилась 3 декабря 1988 го-
да в Воронеже. Окончила 
Российскую академию на-
родного хозяйства и гос-
службы при президенте РФ 
по специальности «юриспру-
денция». Член партии «Еди-
ная Россия». Председатель 
Молодежной палаты Мещан-
ского района.

Андрей Джангирян
 замдиректора дирекции 
по международному 
сотрудничеству в фонде 
«Российский общественно-
политический центр»

Родился 11 ноября 1993 года 
в Москве. В 2015 году окончил 
Московский государственный 
институт международных 
отношений по специально-
сти «юриспруденция». Член 
партии «Единая Россия». 
Принимает активное участие 
в реализации различных 
общественных проектов.

Андрей Духарев
пенсионер

Родился 11 июля 1953 года 
в Москве. В 1980 году закончил 
Московский авиационный 
институт им. Серго Орджони-
кидзе по специальности «си-
стемы управления летательных 

аппаратов». В разные годы 
работал на заводе электрова-
куумных приборов «Эмитрон» 
и в Контрольно-ревизионном 
управлении при правительстве 
Москвы.

Кирилл Ермаков
 гендиректор ООО «АйСкай»

Родился 8 января 1985 года 
в Москве. В 2005 году за-
кончил Политехнический 
колледж при открытом акци-
онерном московском обще-
стве «Завод имени Лихачева» 
(ЗИЛ) по специальности 
«экономист». В 2013 году за-
кончил Российский новый 
университет по специально-
сти «финансы и кредит».

Роман Есепчук
индивидуальный 
предприниматель 

Родился 7 ноября 1979 года 
в городе Алексине Тульской 
области. В 2005 году закон-
чил Тульский государствен-
ный университет по специаль-
ности «технология и дизайн 
упаковочного производства». 
С 2014 года член Союза жур-
налистов России.  Обществен-
ный советник главы управы 
района Новогиреево города 
Москвы.

Юлия Жандарова
 председатель правления 
некоммерческой организации 
«Экология и благо»

Родилась 21 января 1983 года 
в Москве. Закончила Рос-
сийский государственный 
аграрный университет им. 
Тимирязева по специаль-
ности «плодоовощеводство 
и виноградарство». С 2016 го-
да занимает пост руководи-
теля молодежной площадки 
по экологической безопасно-
сти при Госдуме. Член партии 
«Единая Россия».

Шамхал Ильдаров
президент Ассоциации 
текстильщиков России

Родился 31 августа 1972 го-
да в городе Махачкале. 
В 1994 году закончил Москов-
ский институт управления по 
специальности «менеджмент: 
экономика и управление 
на транспорте». Эксперт 
комитета Госдумы по эконо-
мической политике, иннова-
ционному развитию и пред-
принимательству, кандидат 
экономических наук.

Павел Исаченков
 начальник лаборатории 
экспертизы условий труда 
в Московском городском 
центре условий и охраны труда

Родился 9 июля 1979 в Мо-
скве. В 2003 году закончил 
Московскую медицинскую 
академию им. Сеченова 
по специальности «лечебное 
дело». В 2006-м — Мо-
сковский государственный 
университет им. Ломоносова 

по специальности «полито-
логия». Занимается обще-
ственной деятельностью.

Сергей Калинчев
главный специалист отдела 
Федерального архивного 
агентства 

Родился 13 ноября 1972 года 
в Москве. Закончил Рос-
сийский государственный 
технологический универ-
ситет по специальности 
«инженер-технолог» и Рос-
сийский государственный 
гуманитарный университет 
по специальности «препо-
даватель». Работал в коммер-
ческих и производственных 
структурах, затем поступил 
на госслужбу.

Артем Кирьянов
 адвокат, председатель кол-
легии адвокатов «Кирьянов 
и партнеры»

Родился 12 января 1977 го-
да в Новгороде. Окончил 
Государственный педа-
гогический университет 
им. Герцена по специ-
альности «политология» 
и Российский гуманитарный 
университет по специаль-
ности «юриспруденция». 
Действительный член РАЮН, 
член Общественного совета 
при Федеральной палате ад-
вокатов России.

Юрий Климов
 замдиректора по медицинской 
части в Научно-практическом 
центре детской 
психоневрологии

Родился 14 сентября 1984 го-
да в Санкт-Петербурге. 
В 2007 году закончил Мо-
сковскую медицинскую 
академию им. Сеченова 
по специальности «лечебное 
дело». Считает, что реформа 
в сфере здравоохранения 
смогла решить проблему 
очередей в поликлиниках 
и упростила процедуру запи-
си на прием.

Сергей Колесников
пенсионер

Родился 22 июля 1952 года 
в Москве. Закончил Москов-
ский энергетический институт 
по специальности «полу-
проводниковые и микро-
электронные приборы». 
Беспартийный. Работал в из-
дательствах «Просвещение, 
«Большая Российская энци-
клопедия», руководил изда-
тельством «Художественная 
литература».

Сергей Кутычкин
 гендиректор ООО «ФОРСТЕ 
инжиниринг проект»

Родился 21 сентября 1973 го-
да в Москве. В 1996 году 
закончил Московский госу-
дарственный технический 
университет им. Баумана 
по специальности «техника 
и физика низких температур». 
Занимается общественной 

деятельностью. Принимает 
участие в мероприятиях рай-
онного масштаба.

Виталий Лазарев
 индивидуальный 
предприниматель 

Родился 31 декабря 1982 го-
да в Москве. В 2005 году 
закончил Финансовую ака-
демию при правительстве РФ 
по специальности «финансы 
и кредит». 
Считает, что введенная си-
стема платных парковок уже 
смогла доказать свою эффек-
тивность и достигла главной 
цели — разгрузила дороги 
в центре города.

Сергей Ломакин
индивидуальный 
предприниматель 

Родился 14 августа 1965 го-
да в Москве. Закончил 
Московский институт радио-
техники, электроники и ав-
томатики по специальности 
«электроакустика и ультра-
звуковая техника». Автор 
предвыборной программы 
«Знание — сила, демократия 
и дисциплина». Предлагает 
создать массовое молодеж-
ное военно-патриотическое 
движение.

Лилия Насакина
 зампредседателя правления 
общественной организации 
«Национальный комитет 
общественного контроля»

Родилась 15 июля 1976 года 
в Волгограде. Закончила 
Профессиональный институт 
юриспруденции по специаль-
ности «государственное и му-
ниципальное управление» 
и по специальности «юри-
спруденция». 
Активно занимается обще-
ственной деятельностью.

Сергей Никоненко
 президент общественной 
организации 
«РусРегионРазвитие»

Родился 23 мая 1961 года в го-
роде Атбасаре (Казахстан). 
В 1991 году закончил Цели-
ноградский инженерно-стро-
ительный институт по специ-
альности «строительные 
и дорожные машины и обору-
дование». С 2014-го — заме-
ститель председателя Обще-
ственной палаты городского 
округа Орехово-Зуево.

Мария Рощина
 гендиректор ООО «МАЛАР»

Родилась 21 декабря 
1991 года в Москве. 
В 2014 году закончила 
Московский городской 
университет управления 
по специальности «государ-
ственное и муниципальное 
управление». Председатель 
Молодежной палаты Крас-
носельского района. Член 
Молодежной палаты при Мо-
сковской городской думе.

Михаил Сурков
 заведующий филиалом 
в Диагностическом центре № 3

Родился 11 февраля 1957 го-
да в Астраханской области. 
В 1984 году окончил Горьков-
ский медицинский институт 
по специальности «лечебно-
профилактическое дело». 
В 2013-м — Мордовский 
гос университет по специаль-
ности «государственное и му-
ниципальное управление».

Елена Ткач
временно не работающая

Родилась 15 декабря 1976 го-
да в Рязани. Закончила 
Московский педагогический 
госуниверситет по специаль-
ности «география». Депутат 
муниципального собрания 
Пресненского района. При-
нимает активное участие 
в мероприятиях районного 
и окружного масштаба.

Николай Топорнин
 доцент Московского 
государственного института 
международных отношений

Родился 5 ноября 1963 года 
в Москве. Закончил МГИМО 
по специальности «между-
народное право». Кандидат 
юридических наук. Препо-
давал в ведущих европейских 
университетах, сотрудничал 
с Советом Европы и Европей-
ским союзом.

Омар Фаризов
 гендиректор Международного 
центра по изучению и развитию 
совместных предприятий

Родился 2 июня 1959 года 
в Москве. Окончил Российский 
экономический университет 
им. Плеханова по специаль-
ности «финансы и кредит» 
и Академию внешней торгов-
ли («международные эконо-
мические отношения»). Член 
консультативного совета Госу-
дарственной регистрационной 
палаты при Минюсте.

Николай Шлямин
временно не работающий

Родился 21 ноября 1987 го-
да в Москве. В 2011 году 
закончил Российский госу-
дарственный университет 
физической культуры, спорта 
и туризма по специально-
сти «физическая культура 
для лиц с отклонениями 
в состоянии здоровья».

Иван Чугунов
генеральный директор 
ООО «Альтернатива»

Родился 18 июня 1979 года 
в городе Баку (Азербайд-
жан). Закончил Москов-
ский автомобильно-до-
рожный институт по спе-
циальности «автомобили 
и автомобильное хозяйство». 
Занимается общественной 
деятельностью.

Список кандидатов нашего округа
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Мосгорнаследие пресекло незаконный ремонт и перепланировку памятника «Шереметьевское подворье» Третьяковка выставит на станциях метро репродукции картин Василия Кандинского и Эрика Булатова

Участники предваритель-
ного голосования «Еди-
ной России» вместе с ди-
ректорами школ в рамках 
городского селекторного 
совещания в Депар-
таменте образования 
Москвы обсудили новую 
программу детского от-
дыха на летний период 
«Московская смена». По-
мимо основных пунктов 
программы, эксперты 
обозначили проблемы, 
которые препятствуют 
организации лагерей. 

До начала летних каникул 
рукой подать. Депутаты 
«Единой России», которые 
разработали новую про-
грамму городского отды-
ха для детей, уверены: за 
столь короткий срок реаль-
но воплотить программу 
в жизнь. Однако директора 
некоторых школ, помимо 
недостатка времени, видят 
другие проблемы. 
По словам директора школы 
№ 1394 Валерия Тихонова, 
для работы лагерь должен 
получить разрешение Рос-
потребнадзора, а сотрудни-
ки — успеть пройти обуче-

ние по охране труда и без-
опасности.
— Плюс к  этому вопросу 
нужно плотно подключить 
Департамент здравоох-
ранения города, чтобы во 
время пребывания детей 
в лагере в школе был медра-
ботник, — пояснил свою по-
зицию Тихонов.
Проблему — в виде нехват-
ки профессиональных кад-
ров — озвучил директор 
измайловской гимназии 
№ 1508 Вадим Меламуд. Де-
ло в том, что большинство 
учителей в летний период 
будут заняты: в июне речь 
идет о госэкзаменах, а в ию-

ле и августе — традицион-
ное время отпусков. 
Эксперты Департамента об-
разования города считают, 
что, прежде чем приступать 
к реализации новой про-
граммы, следует понять 
востребованность летних 
городских лагерей. 
— Такого рода летние шко-
лы создаются, как правило, 
одна-две на район, и это 
определяет межрайонный 
совет директоров, а вот по-
требность изучает школа, 
где ребенок учится, — от-
метил первый заместитель 
руководителя Департамента 
образования города Михаил 
Тихонов. 
Отвечая на доводы эксперт-
ного сообщества, участница 
праймериз, президент обра-
зовательного холдинга «На-
следник» Любовь Духанина 
подчеркнула, что в первую 
очередь следует думать об 
интересах детей. Ведь речь 
идет о безопасности тех 
школьников, которые на ле-
то остаются в городе. 
— По результатам опроса, 
который мы провели с Об-
щественной палатой, полу-
чается, что почти 70 про-

центов московских 
с е м е й  н е  и м е ю т 
э к о н о м и ч е с к о й 
возможности от-
править своих детей 
отдыхать в загород-
ные лагеря или тем 
более зарубежные 
лагеря, — сообщи-
ла Любовь Духа-
нина. — Поэтому 
инициатива партии 
«Единая Россия» 
основывается на 
огромной потреб-
ности московских 

семей. Кроме того, важно, 
чтобы к сентябрю в школы 
пришли ребята, которые 
чему-то научились за лет-
ний период.
Разработанная программа 
«Московская смена» рас-
считана на школьников 
в возрасте от 7 до 14 лет. Она 
включает ряд направлений: 
образовательное, культур-
ное, спортивное и оздоро-
вительное. Пребывание 
в летних лагерях, включая 
расходы на питание, будет 
абсолютно бесплатным. 
— Это нужная нашим детям 
программа, — говорит пред-
седатель Всероссийской об-

ИНИЦИАТИВА

Позитивный 
настрой 
на умное лето
Новый формат детского отдыха 
от «Единой России» оценили директора 
столичных школ

щественной организации 
«Общество защиты прав 
потребителей образова-
тельных услуг «Российским 
гражданам — достойное об-
разование», участник прай-
мериз Виктор Панин. — 
У нас в Москве возможно-
стей более чем достаточно. 
Совместными усилиями мы 
решим этот вопрос.
Программа детского отдыха 
по задумке столичных пар-
тийцев должна стать новым 
стандартом детского летне-
го отдыха в городе.
Подготовила Екатерина Петрова 
e.petrova@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Татьяна 
Барсукова
 замруководителя 
Департамента труда 
и соцзащиты Москвы, 
участница праймериз 

Только при комплексном 
подходе, разработке 
единого критерия мы смо-
жем создать московский 
стандарт летнего отдыха. 
К работе должны под-
ключиться все ведомства. 
Мы должны серьезно по-
работать, соединить весь 
ресурс города. В итоге 
у нас получится тот про-
дукт, которого ждут от нас 
дети и семьи. Самое глав-
ное — у нас есть четкая 
поддержка в лице партии. 

Ольга 
Ярославская
      депутат Мосгордумы, 
председатель 
межрайонного совета 
директоров школ

Изменилась экономиче-
ская ситуация в стране. 
И раньше не каждая семья 
могла себе позволить 
вывезти ребенка за гра-
ницу, а уж сейчас-то точно 
количество таких семей 
сократилось в разы. Более 
того, у нас закрылись такие 
доступные курорты, как 
Турция, Египет. Измени-
лась и ситуация с внешней 
политикой — не везде сей-
час безопасно, родители 
в принципе не рискуют де-
тей куда-то отправлять. Ри-
ски того, что дети останутся 
в городе массово и будут 
предоставлены сами себе, 
сейчас возросли. Именно 
поэтому у «Единой России» 
родилась идея о создании 
нового стандарта летнего 
городского отдыха для 
детей.
Это бесплатно для родите-
лей. Не нужно делать это 
в каждой школе, необхо-
димо определить список 
школ с учетом безопас-
ности расположения, отда-
вать предпочтение школам 
рядом с парками. 

Детская 
программа 
поможет 
сделать 
каникулы 
интереснее 

В рамках программы 
летнего отдыха «Единая 
Россия» предлагает 
организовать

СПОРТИВНЫЕ ГОРОДСКИЕ ЛАГЕРЯ 
Возможность для каждого ребенка, желающего 
заниматься спортом, провести каникулы 
в движении — под руководством опытных тренеров 
и наставников

 ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЕ ЦЕНТРЫ 
Нацелены на проведение активной оздоравливающей 
и вместе с тем развивающей программы для детей 
с особыми потребностями

 ДЕТСКИЕ ГОРОДСКИЕ ЛАГЕРЯ 
Активный развивающий отдых под руководством 
опытных педагогов

ЗАНЯТИЯ 
Специализиро-
ванные развива-
ющие занятия.

МАСТЕРКЛАССЫ 
Посещение мастер-классов 
с участием олимпийских чем-
пионов и чемпионов мира.

ИНКЛЮЗИВНЫЕ 
ЗАНЯТИЯ 

Для детей, ис-
пытывающих 
трудности в усво-

ении учебного материала, 
предлагается организовать 
увлекательные занятия 
по различным предметам.

МЕДИЦИНСКИЙ КАБИНЕТ
Летом при школьных ла-
герях в образовательных 
учреждениях продолжат 

свою работу медицинские кабинеты. 
За здоровьем ребят присмотрят вра-
чи и медсестры. 122 000

и более путевок на летний отдых 
детей льготных категорий было 
выделено в этом году столичными 
властями. Об этом сообщил глава 
Департамента культуры Москвы 

Александр Кибовский

СПОРТ 
Регулярные заня-
тия физкультурой 
и различными 

видами спорта помогут 
укрепить здоровье детей.

ПИТАНИЕ 
Питание, как и посещение, 
в городских лагерях, оздорови-
тельных центрах и спортивных 

лагерях должно быть бесплатным. Горячее 
организуют в школьных столовых.

ЭКСКУРСИИ 
Поездки на экскурсии 
на легендарные спортив-
ные объекты столицы.

ДЛЯ ОДАРЕННЫХ 
Для творчески 
одаренных детей, 
по мнению инициа-

торов программы, необходимо 
организовать занятия по под-
готовке к экзаменам и уча-
стию в олимпиадах по химии, 
физике и русскому языку.

ЗДОРОВЬЕ 
Помимо обычного спорта, 
дети смогут заниматься 
лечебной физкультурой.

ПСИХОЛОГИЯ 
Дети будут участво-
вать в психологи-
ческих тренингах 

и занятиях с узкопрофильны-
ми специалистами.

МЕРОПРИЯТИЯ 
Посещение 
значимых 
спортивных 

массовых зрелищных 
мероприятий.

СОРЕВНОВАНИЯ 
При дождливой 
погоде занятия 
физкультурой 

могут быть перенесены 
в спортивный зал. Для ребят 
здесь могут организовать 
футбольные или баскет-
больные соревнования.
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Две чугунные решетки начала прошлого века после реставрационных работ вернули на Мясницкую улицу 

В рамках ежегодной 
акции «На работу на ве-
лосипеде», которая 
пройдет в городе 20 мая, 
в Центральном округе 
будут организованы спе-
циальные «энергетиче-
ские точки».

На этих точках всем участ-
никам акции вручат подар-
ки. Всего будет организо-
вано пять точек: на Крым-
ской набережной парка 
«Музеон», под Крымским 
мостом, на Трубной пло-
щади, рядом с выходом из 

метро «Трубная», на Белой 
площади, расположенной 
вблизи станции «Бело-
русская», неподалеку от 
комплекса «Москва-Си-
ти», который находится 
на Пресненской набереж-
ной, а также на Таганской 
площади. Точки будут 
работать утром — с 07:00 
до 11:00. Напомним, что 
акция «На работу на вело-
сипеде» призывает хотя бы 
один раз в году воспользо-
ваться велосипедом, а не 
автомобилем или обще-
ственным транспортом 
для того, чтобы приехать 
на работу. В Москве данная 
акция проходит второй год 
подряд.

С июня 2016 года в свя-
зи с реорганизацией 
ОАО «Банк Москвы» 
в Едином платежном 
документе изменится 
информация о финан-
совом операторе плате-
жей за жилищно-ком-
мунальные услуги.

С 10 мая функции финан-
сового оператора системы 
ЕИРЦ будут переданы от 
ОАО «Банк Москвы» в Банк 
ВТБ. В Едином платежном 
документе в строке «Счет 

по сбору платежей за ЖКУ 
и прочие услуги района 
(название района)» будут 
указаны следующие рек-
визиты: 
наименование — фили-
ал «Центральный» Банка 
ВТБ (ПАО); номер корре-
спондентского счета — 
30101810145250000411; 
номер банковского иден-
тификационного кода 
(БИК) — 044525411; иден-
тификационный номер на-
логоплательщика (ИНН) — 
7702070139. Единые пла-
тежные документы с новы-
ми реквизитами являются 
подлинными и подлежат 
своевременной оплате. 

Прежде чем начать ре-
монт, нужно знать, что 
можно делать только по-
сле согласования с Мос-
жилинспекцией.

Перепланировка жилого 
помещения — изменение 
его конфигураций, требу-
ющее внесения изменения 
в техпаспорт жилого поме-
щения и согласо-
вания с Мосжил-
и н с п е к ц и е й . 
Переустройство 
жилого помеще-
ния — установ-
ка, замена или 
перенос инже-
нерных сетей, санитарно-
технического, электриче-
ского оборудования, требу-
ющие внесения изменения 
в техпаспорт помещения 
и согласования с Мосжил-
инспекцией.

— Объединение балкона 
или лоджии с жилым поме-
щением-комнатой или кух-
ней, надстройка этажа яв-
ляются реконструк цией, — 
подчеркивает заместитель 
начальника Жилищной 
инспекции ЦАО Констан-
тин Кондратенко.
Реконструкция объектов 
капитального строитель-
ства — изменение пара-
метров объекта строи-
тельства, его частей, в том 
числе надстройка, пере-

стройка, расши-
рение объекта 
капитального 
строительства, 
замена и вос-
с т а н о в л е н и е 
несущих стро-
ительных кон-

струкций объекта капи-
тального строительства, 
кроме замены отдельных 
элементов на аналогичные 
или иные улучшающие по-
казатели, элементы и вос-
становления элементов. 

Отказ от транспорта поощрят

Изменились реквизиты

Присоединяем лоджию 
правильно

Павел Костюк
okruga@vm.ru

Борис Орлов
okruga@vm.ru

Лев Демин
okruga@vm.ru

АКЦИЯ

ПЛАТЕЖИ

РЕМОНТ

В редакцию обратились 
жители района Хамовни-
ки с просьбой разобраться 
в ситуации: из Музея-
мастерской скульптора 
Анны Голубкиной пропа-
ли исторические ворота. 
«МЦ» решила выяснить, 
в чем же дело.

Фантазия взволнованных 
горожан разыгралась не на 
шутку. На вопросе: «Почему 
ворота сняли?» — жители не 
остановились. 
Кт о - т о  п р е д п о -
ложил, что их по-
п р о с т у  у к р а л и . 
У других появи-
лись опасения по-
серьезнее: неужто 
исторические во-
рота отправили на 
переплавку? Вслед 
за версиями пошли 
и возмущения.
После таких заявлений не-
вольно в глазах загорается 
бегущая строка с экрана 
телевизора: «Скандалы — 

интриги — расследования». 
Такая реакция уже даже не 
удивляет. Возбудить в мо-
сквичах уверенность в про-
изволе, увы, очень просто. 
Музей-мастерская спрята-
лась в Большом Левшин-
ском переулке. Всего один 
этаж, теплый, песочный 
цвет фасада, большие пря-
моугольные окна, скромная 
белая арка... 
— Здравствуйте, — сталки-
ваемся мы на входе со стар-
шим научным сотрудником 
Музея-мастерской Дмитри-
ем Чудиновым. Мой красоч-
ный рассказ про письмо от 

жителей, возмущения и на-
мек на произвол, кажется, 
немного удивил Дмитрия.
— Да давайте я покажу вам 
эти ворота,— предлагает он.

Невозмутимость Дмитрия 
меня немного остудила. Мы 
проходим на задний двор 
и огибаем маленький уют-
ный палисадник, который 
разбили во дворе сотрудни-
ки музея. 
— Видимо, из-за них столь-
ко шума,— показывает 
Дмитрий на обычные воро-
та. Черные железные пру-
тья покрылись ржавчиной, 
а на нижней части ворот от 
старости появились дырки. 
— Сломалась петля, поэтому 
мы ворота и сняли, — объяс-
няет Дмитрий.
— Я, признаться, ожидала 
увидеть ажурные ворота, 
жители сделали такой ак-
цент на том, что они «исто-
рические»,— будто бы 
оправдываюсь. 
— Воротам лет 20,— гово-
рит Дмитрий. — Мы их по-
чиним. Или новые устано-
вим. Кстати, впереди у нас 
большие перемены: усадьбу 
отреставрируют. 
Чтобы обезопасить неболь-
шую парковку на террито-
рии музея от незваных авто-
мобилистов, вместо ворот 
повесили железную цепь.

— Тоже историческую? — 
иронизирую.
Для «МЦ» Дмитрий провел 
экскурсию по музею. Музей 
оказался удивительно... ду-
шевным.
Кажется, вот-вот выйдет 
скульптор и продолжит тво-
рить. Ведь некоторые экс-
понаты Голубкина так и не 
успела закончить. Здесь 
пахнет историей, стариной, 
искусством и даже вдохно-
вением. Но не скандалом. 

РЕВИЗОР

Произвол или слухи: куда 
пропали музейные ворота

Наталья Лучкина
n.luchkina@vm.ru

Чтобы узнать правду, наш корреспондент посетила усадьбу известного 
российского скульптора Анны Голубкиной

Музей-мастерская Го-
лубкиной — один из так 
называемых малых музеев 
Третьяковской галереи.
В основе коллекции — про-
изведения, переданные 
семьей Анны Голубкиной 
в дар государству. Имя 
Голубкиной всемирно из-
вестно. Она принадлежит 
к поколению художников 
конца XIX — начала XX ве-
ка. Ее скульптуры хранятся 
в лучших музеях России. 

СПРАВКА

Оказалось, 
что возраст 
ворот — 
всего 20 лет 

Больше 
советов 
экспертов 

МОСКВАЦЕНТР.РФ

5 мая 2016 года. Старший научный сотрудник Музея-мастерской Дмитрий Чудинов показывает исторические ворота Дома-музея 
Анны Голубкиной корреспонденту «МЦ» Наталье Лучкиной

АН
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Накануне фестиваля 
«Рыбная неделя», ко-
торый стартует 13 мая, 
студенты Московского 
художественно-про-
мышленного института 
сконструировали по за-
казу мэрии Москвы дет-
ские качели на морскую 
тематику. Их установят 
на семи площадях и ули-
цах столицы. 

Красочные деревянные 
качалки в форме рыб и ось-
миногов и гигантские ка-
чели-прищепки бережно 
расставлены в мастерской 
Московского художествен-
но-промышленного инсти-
тута. Они почти готовы — 
остались последние штри-
хи. Рыжеволосая девушка, 
вооружившись баллончи-
ком с краской, колдует над 
«омулем». 
— Плавник будет желтый, 
а хвост — розовый! Люблю 
эти оттенки, — поясняет 
Юлия Кузьмина, студентка 
факультета арт-дизайна, 
сдувая мешающую челку со 
лба. — Что думаешь, Гель?
Ангелина Зубарева, которая 
учится на факультете средо-
вого дизайна, внимательно 
рассматривает работу под-
руги: 
— Мне нравится! 
Их творческий тандем сло-
жился еще на первом курсе. 
С тех пор Ангелина и Юлия 
работают вместе: Ангели-
на отвечает за форму арт-
объектов, а Юля находит 
необычные цветовые ре-
шения. Ректор МХПИ Алек-
сей Егоров заметил 
креативных деву-
шек и доверяет им 
ответственные про-

екты. Качели для «Рыбной 
недели» не стали исключе-
нием.
— Как только в вуз посту-
пил заказ от мэрии Москвы, 
мы принялись за работу. 
Это было в апреле, — рас-
сказывает Юлия. — Я сразу 
подумала об осьминожках 
и рыбках. Они соответству-
ют морской тематике фести-
валя. И, признаюсь честно, 
в детстве я обожала мульти-
ки про морских обитателей! 

Вместе студентки 
нарисовали эски-
зы. Затем чертежи 

передали в мастер-
скую МХПИ, где спе-

циалисты выпилили из 
березовой фанеры толщи-

ной 10 миллиметров части 
конструкций. Каждый из 21 
объекта тестировали — на 

него садился самый креп-
кий мастер и раскачивался 
как можно сильнее. Так что 
качели проверку прошли.
— Мы изготовили качалки 
двух размеров — для детей 
5–10 лет и для ребят постар-
ше и даже взрослых. Качели-
прищепки, например, могут 
выдержать вес до 150 ки-
лограммов, — объясняет 
Юлия Кузьмина. — Так что, 
надеюсь, весело будет всем. 

Филиал Таганского парка Детский парк имени Николая Прямикова будет закрыт на реконструкцию

Первый в мире «Водо-
лаз-маяк» установили 
в Парке Горького. Теперь 
вместе с городским ос-
вещением загорается 
и лампа в шлеме покори-
теля морей.

Скульптор Леонид Тишков 
работал над арт-объектом 
шесть лет. За это время ему 
удалось до мелочей про-
думать внешний вид водо-
лаза и воплотить в жизнь 
свои идеи. По его задумке 
из шлема водолаза светят 

лучи, направленные на Мо-
скву-реку. Лампочка в шле-
ме мигает в ритме сердца. 
— Водолаз стоит на поста-
менте, на котором можно 
заметить небольшие окош-
ки. Они тоже будут заго-
раться вместе с городским 
освещением, — рассказал 
Леонид Тишков. — Это 
создаст впечатление, что 
внутри живет маленький 
смотритель, который посто-
янно наблюдает за маяком.
Свое творение автор посвя-
тил не только водолазам, 
но и героям-спасателям 
из Экспедиции подводных 
работ особого назначения 
(ЭПРОН), которые в годы 

войны спасли тысячи чело-
веческих жизней и оказали 
помощь порядка 700 судам. 
Примечательно, что в 1930-х 
годах с начальником ЭПРОН 
Фотием Крыловым пере-
писывалась Вера Мухина, 
создательница монумента 
«Рабочий и колхозница». 
В письмах она говорила 
о желании создать огром-
ный «Водолаз-маяк» в Ба-
лаклаве, который будет по-
сылать спасательные лучи 
потерявшимся морякам. 
Как выяснилось, переписку 
прочитал и Леонид Тишков. 
Именно это и вдохновило 
скульптора создать нечто 
подобное в столице. 

Бронзовый гигант-водолаз осветил Пушкинскую набережную

Милена Мебиус
okruga@vm.ru

ПАРК

ФЕСТИВАЛЬ

Покачай меня, большая рыба

Екатерина Богданова
okruga@vm.ru

Разноцветные обитатели морских глубин и прищепки-гиганты украсят площадки «Рыбной недели»

5 мая 2016 года. Открытие памятника водолазам скульптора 
Леонида Тишкова в Парке Горького
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6 мая 2016 года. Студентка МХПИ Юлия 
Кузьмина наносит последние штрихи (1) 
Такие качели украсят площадки фестиваля 
в центре столицы (2)

1

2

ОФИЦИАЛЬНО

18 мая главы управ 
десяти районов ЦАО 
проведут традиционные 
встречи с населением 
в 19:00.
■ В районе Арбат погово-
рят о благоустройстве дво-
ровых территорий и ре-
монте подъездов. Встреча 
пройдет по адресу: Труб-
никовский пер., 21, стр. 1.
■ Темой встречи в Басман-
ном районе станут итоги 
проведения общегород-
ских благоустроительных 
работ (в рамках месяч-
ника по благоустройству 
района). Мероприятие 
пройдет по адресу: ул. Бау-
манская, 39.
■ В Замоскворечье обсу-
дят проведение работ по 
озеленению территории 
района и содержанию зе-
леных насаждений. Встре-
ча состоится по адресу: 
ул. Бахрушина, 13.
■ В Красносельском рай-
оне состоится встреча на 
тему «О состоянии и рабо-
те предприятий потреби-
тельского рынка и услуг 
на территории района», 
мероприятие пройдет 
по адресу: Скорняжный 
пер., 3.
■ В Мещанском районе 
поговорят об организа-
ции летнего отдыха де-
тей и подростков района. 
Мероприятие пройдет по 
адресу: Протопоповский 
пер., 5.
■ Аналогичной станет 
тема встречи в Тверском 
районе, которая пройдет 
по адресу: ул. Новослобод-
ская, 58/12.
■ Вопросы, связанные 
с реализацией меропри-
ятий, направленных на 
ресурсосбережение в мно-
гоквартирных домах, 
обсудят на встрече в Пре-
сненском районе, которая 
пройдет по адресу: Шми-
товский пр-д, 2, стр. 1. 
■ В Таганском районе 
поговорят об итогах про-
ведения общегородских 
благоустроительных ра-
бот (в рамках месячника 
по благоустройству) по 
адресу: ул. Воронцов-
ская, 21.
■ В Хамовниках поводом 
для обсуждения станет 
досуговая, социально-вос-
питательная, физкультур-
но-оздоровительная ра-
бота с населением района 
в летний период. Задать 
вопросы на данную тему 
можно будет по адресу: 
ул. Плющиха, 43/47.
■ Тема встречи в райо-
не Якиманка по адресу: 
ул. Донская, 21, — «О ра-
боте по снижению задол-
женности за ЖКУ».

График 
встреч 
глав управ 
районов

Качели установят 14 мая 
на семи площадках фе-
стиваля: Кузнецкий Мост 
у ЦУМа, Кузнецкий Мост 
у ресторана «Большой», 
Пушкинская площадь, 
Новопушкинский сквер, 
Тверской бульвар у ресто-
рана «Армения», площадь 
Революции, Климентов-
ский переулок. 

СПРАВКА

РИ
А 
Н
ОВ
ОС
ТИ

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА



АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН12 Пятница 13 мая 2016 года    № 17 (649)

Москва стала первым 
городом России, где за-
пустили голосование го-
рожан по самым важным 
вопросам.

Портал «Активный гражда-
нин» — это площадка для 
электронных референду-
мов, даже целая система 
электронных референ-
думов. Их цель — 
узнать мнение 
г о р о ж а н  п о 
самым актуаль-
ным городским 
вопросам. 
Ну, скажем, увеличи-
вать ли разрешенную 
скорость на Бульвар-
ном кольце или как 
именно благоустроить 
Новый Арбат. Что полу-
чается? Москвичи влияют 
на решения, принимаемые 
властями!
Опросы «Активного граж-
данина» делятся на три ка-
тегории: общегородские, 
отраслевые и районные. За 
активное участие в опросах 
голосующим начисляются 
бонусные баллы, которые 
можно обменять на воз-
награждения. Например, 
билеты в театр, проездные 
билеты, парковочные часы 
и сувениры. 
Что важно, около 39 процен-
тов аудитории портала — 
молодежь в возрасте от 25 до 
34 лет. А всего в электрон-
ных референдумах прини-
мают участие более 1,2 мил-
лиона человек — это при-
мерно 10 процентов самых 
активных граждан столицы.

8 мая на территории Центра досуга и спорта «Хамовники» прошел первый детский фестиваль ART-Bazar
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Никита Миронов
n.mironov@vm.ru

ЦИФРА

102
ЯРМАРКИ ВЫХОДНОГО 
ДНЯ ОТКРЫЛИСЬ 
В СТОЛИЦЕ
Из них десять — в Цен-
тральном округе. Адре-
са и режим работы ярма-
рок москвичи определили 
сами — голосуя на пор-
тале «Активный граж-
данин».

Проект «Активный 
гражданин» помогает 
решать действительно 
важные вопросы. На-
пример, связанные с ка-
питальным ремонтом.

Одним из самых актуаль-
ных на портале стало голо-
сование «Спецсчет для ва-
шего дома. Кому поможет 
город?» 
Всего в нем приняли уча-
стие 243 613 человек. Из 

них 26,24 процента про-
голосовали за помощь 
города при переходе на 
накопление средств на ка-
питальный ремонт дома на 
специальном счете в бан-
ке. Сейчас на портале вы-
вешен список домов, соб-
ственникам которых будет 
оказана консультационная 
помощь в выборе вариан-
та накопления средств на 
кап ремонт, а также необ-
ходимая организационная 
поддержка.
— Среди участников голо-
сования было немало жи-
телей Центрального адми-

нистративного округа сто-
лицы, — рассказали «МЦ» 
в пресс-службе проекта 
«Активный гражданин». — 
Это неудивительно, ведь 
в центре самая дорогая 
в Москве недвижимость, 
и мотивация содержать ее 
в порядке у собственников 
выше.
Чуть более 7 процентов 
проголосовавших посчи-
тали, что смогут провести 
всю подготовительную 
и организационную работу 
при переходе на специаль-
ный счет самостоятельно 
и не нуждаются в помощи.

Дом отремонтируем самостоятельно

Борис Орлов
edit@vm.ru

ГОЛОСОВАНИЕ

АКТУАЛЬНО

Электронная 
демократия работает
Проекту «Активный гражданин» 
исполняется два года

Деревья и кустарники, наиболее популярные у москвичей 
(%)

«Миллион деревьев» от «Активного 
гражданина»

По данным pollservice.ru

30
Сирень

14
Чубушник

21
Другие растения

12
Береза

13
Каштан

12
Ель

70% участников про-
голосовали за посадку деревьев 
и кустарников в своих дворах

1376 дворов отобрано 
для озеленения весной 2016-го 
по итогам первого этапа голосования 

ПРЕСНЕНСКИЙ

ТВЕРСКОЙ

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ

ЗАМОСКВОРЕЧЬЕ

ХАМОВНИКИ

Выставка
На официальном сайте управы 
Пресненского района presnya.mos.ru 
размещена фотовыставка под названием 
«Старая Пресня». Здесь можно увидеть 
снимки старой Москвы.

Фоторепортажи
По итогам голосования 
на сайте управы Тверского 
района tveruprava.mos.ru 
создан раздел «Медиа-
галерея», в котором раз-
мещаются фотографии 
с различных районных 
мероприятий.

Масленичные гулянья
Площадку в Михайловском парке для масленичных гуляний в Замоскво-
речье определили путем голосования жителей на портале «Активный 
гражданин». В представлении приняли участие фольклорные коллекти-
вы, были проведены многочисленные конкурсы, викторины и розыгры-
ши. Горожан угощали блинами, горячим чаем и сладостями. 

Граффити
Жители района За-
москворечье выбрали 
тематику граффити, 
которые украсили 
центральный тепло-
вой пункт по адресу: 
ул. Люсиновская, 43. 
Работы выполнила 
управа района.

Новый график работы 
кружков
По итогам голосования 
на портале «Активный граж-
данин» культурно-спортив-
ный центр «Красносельский» 
пересмотрел график работы 
детских кружков — в част-
ности, по оздоровительной 
гимнастике, ритмике 
и танцам. Также был пере-
смотрен график занятий 
детей и подростков со спе-
циалистами — психологом 
и логопедом.

Турнир 
по футболу
В рамках празднования 
Дня города в 2015 году 
в Красносельском рай-
оне проведен район-
ный турнир по футболу, 
в котором приняли 
участие воспитанники 
досуговых клубов 
и жители.

Детский конкурс рисунков
В 2016 году управа Пресненского 
района проводит конкурсы детского 
рисунка на приз главы управы, при-
уроченные ко Дню защитника Оте-
чества, Дню Победы, Дню народного 
единства и Новому году. Все работы, 
представленные на конкурс, разме-
щаются на сайте управы.

Мастер-классы на катках
На спортивных площадках 
по адресам: ул. Пантелеевская, 2; 
1-й Коптельский пер., 26; 
5-й Красносельский пер., 5, были 
залиты катки с естественным 
льдом. Также была проведена 
серия мастер-классов по катанию 
на коньках для школьников.

Праздничные 
мероприятия
Жители района 
Хамовники выбрали 
площадки для про-
ведения празднич-
ных мероприятий 
в декабре 2015 года 
и январе 2016-го.
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В ночь на 14 мая на «Кропоткинской» пройдет оперный концерт, посвященный 81-летию столичной подземки

Строительство и ремонт

Юридические и услуги

Мебель

Недвижимость

ЧАСТНОСТИ Реклама

Искусство
и коллекционирование

Авто, запчасти,
транспортные услуги

● Куп. зол. коллек. Т. 8 (903) 666-33-55
● Куплю старину. Т 8(916) 487-03-92
● Старину любую. Т. 8 (965) 370-64-42
● Купим книги. Т. 8 (495) 724-30-45

● Автовыкуп 24 ч. Т. 8 (967) 100-08-00
● Доставка. Сам. Т. 8 (926) 203-98-39

● Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

● Адвокат. Возв. кв. Т. 210-25-63

Янтарь куплю дорого, статуэт-
ки, подстаканник, самовар уголь-
ный, портсигар, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. 8 (495) 643-72-12

Размещение рекламы

«Кузнецкий Мост»

☎ (495) 933-35-72

(499) 557-04-04

СЦЕНА

Большой город 
покорять интереснее!
Новая звезда театра «Современник» Полина Пахомова 
поделилась своими мечтами
Расположенный в ЦАО 
легендарный «Совре-
менник» в эти дни от-
мечает свое 60-летие. 
К юбилею здесь постави-
ли спектакль «Скажите, 
люди, куда идет этот 
поезд...», главная роль 
в котором досталась мо-
лодой актрисе Полине 
Пахомовой. 

Полина, «Современник» на-
чинался именно с молодых 
актеров. Чувствуете себя 
преемницей той, старой 
команды во главе с Олегом 
Ефремовым?
Еще как! Я до сих пор с тру-
дом верю, что мне так по-
везло: что я попала в этот 
театр, где мне доверили та-
кую большую и серьезную 
роль. 
«Современник» — это ведь 
море звезд. Не страшно 
на их фоне?
Когда ты молод — страшно 
всегда. Но особенно было 
страшно, когда я пришла 
в «Современник» показы-
ваться. Однако этим стра-
хом, наверное, и проверя-
ется актер. Сможешь ли ты 
его преодолеть? 
Вы, судя по всему, смогли.
Да. Но волновалась жутко. 
Меня, девочку без особо-
го опыта, отсматривала 
комиссия из актеров стар-
шего поколения во главе 
с Галиной Волчек и Серге-
ем Гармашем. Что показы-
вала? Фрагмент пьесы «Дни 

нашей жизни» Леонида 
Андреева, читала Шолом-
Алейхема...
То, что на тот момент вы 
сыграли в нашумевшем 
фильме Сергея Мокрицкого 
«Битва за Севастополь», 
как-то помогло?
Это был мой первый «пол-
ный метр»,  а  до  этого 
я играла еще в нескольких 
сериалах — например, 
«Чемпионки», где расска-
зывается о жизни девушек, 

профессионально зани-
мавшихся художественной 
гимнастикой. Но... Галина 
Борисовна ничего из этих 
картин не смотрела и уви-
дела меня тогда впервые 
в жизни.
И вот вы — член труппы. 
«Старики» авторитетом 
не давят?
Они все люди состоявшие-
ся. Так что, наоборот, помо-
гают нам, молодым, стара-
ются сделать все для того, 
чтобы в театре сохранилась 
дружная атмосфера... 

Ваша роль в «Скажите, лю-
ди...» — сложнейшая. Труд-
но было играть человека, 
жизнь которого полностью 
изменила война?
Играя в фильмах о войне, 
я уже погружалась в эту 
тему. И в нашем спектакле 
война — лишь фон. Главное 
же в нем — мысль о том, что 
человек, прошедший через 
боль и страдание, преда-
тельство и смерть близких, 
должен и может жить даль-
ше, потому что надежда на 
лучшее есть всегда.

Вы ведь приехали в Москву 
в 17 лет. Любимые места по-
явились?
Конечно! Да, я родилась на 
Украине, училась в школе 
в Сибири, но Москва стала 
для меня родной. Большой 
город покорять интерес-
нее! Очень люблю Чистые 
пруды. Мне нравятся здесь 
старинные дома и узкие 
улочки, небольшие кафеш-
ки и то, что тут много зеле-
ни. Часто приезжаю сюда 
просто отдохнуть. И — по-
смотреть на здание «Совре-
менника», мечтая, как вся 
наша труппа вернется сюда 
после ремонта.

Борис Войцеховский
b.voitsekh@vm.ru

Полина 
Пахомова служит 
в «Современнике» 
всего год, но уже 
исполняет главную 
роль в спектакле 
«Скажите, 
люди, куда идет 
этот поезд...» 
Она признается, 
что борется 
со своими 
страхами

Полина Пахомова роди-
лась 13 мая 1990 года. 
Окончила Всероссийский 
государственный универ-
ситет кинематографии им. 
Герасимова (ВГИК). Кино-
дебют состоялся в картине 
«Поп» (2009). Играла в се-
риалах «Чемпионки», «Во-
енный госпиталь», фильме 
«Битва за Севастополь». 
С 2015 года — актриса 
«Современника». Испол-
няет роль Кати Широко-
вой в спектакле «Крутой 
маршрут», Ирины в «Трех 
сестрах», Марии Петровны 
Небылицы, Александры 
и Зойки в «Скажите, люди, 
куда идет этот поезд...»

СПРАВКА

в Сибири, но Москва стала 
для меня родной. Большой 
город покорять интерес-
нее! Очень люблю Чистые 
пруды. Мне нравятся здесь 
старинные дома и узкие 
улочки, небольшие кафеш-
ки и то, что тут много зеле-
ни. Часто приезжаю сюда 
просто отдохнуть. И — по-
смотреть на здание «Совре-
менника», мечтая, как вся 
наша труппа вернется сюда 
после ремонта.

Полина 
Пахомова служит 
в «Современнике» 
всего год, но уже 
исполняет главную 
роль в спектакле 
«Скажите, 
люди, куда идет 
этот поезд...» 
Она признается, 
что борется 
со своими 
страхами

Люблю Чистые 
пруды. Мне 
нравятся здесь 
старинные дома 
и узкие улочки 
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Метрополитен запустит социальную рекламу, которая напомнит о важности здорового образа жизни

30 мая отметит 16-летие 
со дня образования ве-
теранская организация 
в УВД по ЦАО, которую 
возглавляет Неля Не-
чаева. Активистов-ве-
теранов пригласили 
на экскурсию в Музей 
московской милиции 
на Сретенке. 

Один из залов музея посвя-
щен работе милиции в годы 
Великой Отечественной 
вой ны. 
— Хорошо помню воен-
ную Москву, — поделился 
83-летний Алексей Пель-
Дмитриев. — Мне было 
7 лет, в первый же день 
войны я приготовил соб-
ственное оружие для фаши-
стов — в пузырек напихал 
и налил все самое, на мой 
взгляд, ядовитое: чернила, 
дохлых мух, касторку, еще 
какую-то гадость… Со-
бирался травить врагов. 
В конце июля в Москве за-
выли сирены — первая бом-

бежка. Я тогда в первый раз 
оказался в метро как в убе-
жище и обнаружил, что ма-
лыши лежат на раскладных 
коечках. Я гордился тем, 
что уже как взрослый спу-
стился с мамой по сходням 
на пути и отправился в глу-
бину тоннеля. Рельсы были 
застелены специально для 
того, чтобы люди могли 
прилечь. Пути аккуратно 
укрывали чем могли: газе-
тами, одеялами, полович-
ками, плащами.
Рассказ ветерана полиции 
с интересом слушали и са-
ми экскурсоводы. Дирек-
тор Музея московской ми-
лиции подполковник вну-
тренней службы Светлана 
Козлова рассказала:
— Алексей Алексеевич 
Пель-Дмитриев — легенда 
уголовного розыска Пре-
сненского района. Он при-
нимал участие в раскрытии 
многих резонансных пре-
ступлений, был советни-
ком нынешнего министра 
внутренних дел Владимира 
Колокольцева, когда тот 
возглавлял отделение уго-
ловного розыска.

Рельсы накрывали 
одеялами и половиками

Ярослав Солдаткин
okruga@vm.ru

ЭКСКУРСИЯ

Спортсменки из клуба 
The best, расположен-
ного в Мещанском рай-
оне, выступят за Россию 
на чемпионате Европы 
по аэробике, который 
пройдет в Карловых 
Варах с 24 по 28 мая. 
За подготовкой к сорев-
нованиям наблюдал кор-
респондент «МЦ».

Тренировка, как обычно, 
начинается с разминки, по-
том — аэробная часть.
— Прыжок-прыжок-
джек-джек, — коман-
дует тренер, и спорт-
сменки дружно вы-
полняют элементы 
своего выступления.
Девочки занимаются 
отработкой классических 
шагов, хореографией и, ко-
нечно же, общей физиче-
ской подготовкой. Они при-
знаются, что благодаря за-
нятиям им удается держать 

себя в отличной форме. На-
пример, Настя Прач одна из 
первых сдала в школе нор-
му ГТО: за минуту ей уда-
лось сделать упражнение на 
пресс целых 63 раза! А Вика 
Линганова отжимается 
120 раз. Да и стометровку 
девчонки бегут в среднем 
за 8,6 секунды.
Спортивная секция от-
крылась в школе № 235 на 
улице Щепкина десять лет 
назад, когда сюда пришла 
работать новая учительни-
ца физкультуры — Индира 
Хабибулина. Именно тогда 
начинали проводить новые 
соревнования «Олимпий-

ские резервы», в которые 
входили три номинации по 
аэробике. 
— Я решила создать коман-
ду, хотя в то время еще пло-
хо представляла, что такое 

аэробика, хоть и была масте-
ром спорта по спортивной 
акробатике, — рассказы-
вает Индира Александров-
на. — Мы выступали в но-
минации «Профессионалы» 
и заняли 1-е место.
По условиям команда долж-
на состоять как минимум 
из 30 человек. Выступле-
ние занимает две минуты, 
за это время девочки успе-
вают несколько раз поме-
няться местами и выпол-
нить сложные элементы, 
не забывая о синхронности 
движений. Пульс у них до-
стигает 166 ударов в секун-
ду — как на кроссе. 

— Со мной девчонки прово-
дят большую часть време-
ни, — делится Индира Хаби-
булина, — у нас сплоченный 
коллектив. Спорт помогает 
учебе, развивает память, 

ведь нужно запоминать 
комбинацию движений. На-
пример, Юля Андрияшкина 
пришла к нам в четвертом 
классе. У нее было несколь-
ко троек. А сейчас она в де-
вятом и почти отличница: 
у нее только две четверки, 
остальные — пятерки. 
На вопрос о своем экзотич-
ном имени Индира Хабибу-
лина улыбается.
— Меня должны были на-
звать Машей, но коррек-
тивы внес визит индийско-
го лидера Индиры Ганди 
в СССР.

Андрей Объедков
okruga@vm.ru

ДОСТИЖЕНИЯ

Тренер Индира задает 
зажигательный ритм танца
Участницы клуба The best из школы Мещанского района готовятся 
к европейским соревнованиям по аэробике

3 мая 2016 года. Екатерина Васильева, Карина Джамуева, Анастасия Прач (слева направо) 
демонстрируют танцевальные элементы во дворе спортивного клуба The best, который 
находится в Мещанском районе ЦАО

На чемпионате и первенстве 
Европы по фитнес-аэроби-
ке и хип-хопу спортсменки 
выступят в категории petite 
aerobic. Аэробика — это тип 
физической нагрузки, 
которая совмещает в се-
бе ритмичные аэробные 
упражнения с элементами 
танца и различными упраж-
нениями на гибкость и вы-
носливость. 

СПРАВКА

Спорт помог исправить 
оценки на отлично 

ПУБЛИЧНО

Депутаты Совета депу-
татов муниципальных 
округов примут жителей 
в отделениях «Единой 
России».
■ 16 и 30 мая Емельянов 
Павел, депутат Замоскво-
речья, 14–16 часов: ул. М. 
Пионерская, 21.
■ 17 мая Денисова Елена, 
депутат муниципального 
Собрания внутригородско-
го муниципального образо-
вания Пресненское, 15–17 
часов: Шмитовский пр-д, 1.
■ 17 мая Аничкин Генна-
дий — глава муниципаль-
ного округа Басманный, 
16–19 часов: Токмаков пер., 
3/5.
■ 17 мая Гущина Нина 
и Мельников Александр, де-
путаты Хамовников, 17–19 
часов: Земледельческий 
пер., 14/17, стр. 2
■ 18 мая Осипцова Свет-
лана, депутат Якиманки, 
17–19 часов: ул. Б. Якиман-
ка, 38, 5-й подъезд.
■ 18 мая Мастеркова Свет-
лана, депутат муниципаль-
ного округа Таганский, 
17–19 часов: ул. Гончарная, 
38, 2-й подъезд.
■ 19 мая Попова Эмма, де-
путат Хамовников, 17–19 
часов: Земледельческий 
пер., 14/17, стр. 2.
■ 20 мая Шляпников Влади-
мир, депутат Хамовников, 
18–20 часов: Земледельче-
ский пер., 14/17, стр. 2.

■ 20 мая Бабенко Евгений, 
секретарь отделения «Еди-
ной России» Арбата, 17–19 
часов: Николопесковский 
пер., 7.
■ 23 мая Дугин Сергей, де-
путат муниципального Со-
брания внутригородского 
муниципального образо-
вания (Тверской район), 
16–18 часов: Долгоруков-
ская ул., 36, стр. 2.
■ 24 мая Попов Дмитрий, 
депутат Басманного, 18–20 
часов: Токмаков пер., 3/5.
■ 24 мая Андриенко Васи-
лий, депутат муниципаль-
ного Собрания внутриго-
родского муниципального 
образования Пресненское, 
15–17 часов: Шмитовский 
пр-д, 1.
■ 24 мая Лазарев Алек-
сандр, депутат Арбата, 
19–21 час: Николопесков-
ский пер., 7.
■ 25 мая Елистратов Алек-
сей, секретарь отделения 
«Единой России» Замо-
скворечья, 17–19 часов: ул. 
М. Пионерская, 21.
■ 26 мая Уткина Мария, 
депутат муниципального 
округа Таганский, 9–12 ча-
сов: ул. Гончарная, 38, 2-й 
подъезд.
■ 31 мая Ткач Елена, депу-
тат муниципального Со-
брания внутригородского 
муниципального образова-
ния Пресненское, 16–18 ча-
сов: Шмитовский пр-д, 1.

График приема граждан 
депутатами
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Александр Чекшин

На Арбате открылся исторический фотолабиринт «Москва и москвичи. Путешествие сквозь столетие»

Москвич Алексей Весе-
ловский открыл в Бас-
манном районе уникаль-
ную Лабораторию экс-
периментальной печати, 
где учит всех желающих 
создавать на старинных 
печатных станках на-
стоящие произведения 
искусства. 

Стены просторного свет-
лого помещения увешаны 
черно-белыми рисунками. 
Блестящие — отреставри-
рованные — станки важно 
стоят в центре. А в воздухе 
витает дух творчества. 
— Заходите, заходите, — 
встречает нас хозяин этого 
волшебного царства, ди-
ректор Лаборатории экс-
периментальной печати 
Алексей Веселовский. — 

Еще несколько минут, и вы 
станете свидетелями насто-
ящего чуда. 
С этими словами Алексей 
аккуратно к ладет лист 
бумаги на плоскую по-
верхность станка, сверху 
опускает раму с мелкой сет-
кой. С легким жужжанием 
станок начинает работу. 
Краска просачивается че-
рез крохотные от-
верстия рамы на 
бумагу. 
— Этот способ 
печати называет-
ся шелкографи-
ей, — поясняет 
А лексей и под-
нимает раму. — 
Смотрите,  что 
у нас получилось.
С картины на нас смотрит 
девушка с длинными вью-
щимися волосами.
Посетители лаборатории 
также могут создавать 
офорты, линогравюры, 

монотипии — для каждо-
го вида печати предусмо-
трен свой станок. Всего их 
в лаборатории, кстати, во-
семь. «Возраст» — от 60 до 
100 лет. 

Алексей по-настоящему ув-
лечен своим делом. У него 
есть типография, которая 
приносит доход, а лабора-
торию он открыл, как гово-
рится, для души, чтобы при-
общать москвичей к графи-
ческой печати. 
Станки, признается, соби-
рал много лет, а какие-то 
подарили друзья.

— Уникальность этого места 
в том, что на специальном 
оборудовании могут рабо-
тать все желающие, — гово-
рит Алексей Веселовский. — 
Есть только одно условие — 
соблюдение правил техники 
безопасности. Конечно, 
такие станки можно найти 
в типографиях, но в их цеха 
пускают не всех, и там нет 
места для эксперимента. 
Для этого Алексей и открыл 
лабораторию. 
— Уверен, надо пробовать, 
и пусть эти пробы порой за-
канчиваются ошибками, — 
считает Веселовский. — Но 
поверьте, иногда эти ошиб-
ки приводят к неожидан-
ным результатам — на свет 
появляются маленькие ше-
девры. 

ДЕЖУРНЫЙ ПРОФЕССОР

Екатерина Богданова
okruga@vm.ru

Искусствовед и лектор 
Британской высшей 
школы дизайна (ЦАО) 
Татьяна Быковская ре-
комендует читателям 
«МЦ» посетить инте-
ресные выставки.

НАДО УВИДЕТЬ

С 13 мая в столице стар-
тует общегородская 
акция «Разделяй и ис-
пользуй».

Акция направлена на со-
хранение окружающей 
среды и популяризацию 
здорового образа жизни. 
А ее главная цель — на-
учить ценить природу. 

До 25 июня в районах Мо-
сквы будут работать пере-
движные пункты по сбору 
вторсырья для дальнейшей 
переработки. Жители смо-
гут сдать бумагу, картон, 
пластик, металл, стекло 
и батарейки. 
В ЦАО пункты приема от-
кроются по адресам: улица 
Арбат, 26; улица Большая 
Дмитровка, 5/6, стр. 7; 
улица Петровка, 23/10, 
стр. 18; Цветной бульвар, 7, 
стр. 11; улица Трубная, 36.

Учимся ценить природу

Полина Смоленская
okruga@vm.ru

ЭКОЛОГИЯ

Печатных дел 
большие мастера
Житель ЦАО Алексей Веселовский открыл 
типографию, где учит всех желающих 

12 марта 2016 года. Алексей 
Веселовский рассказывает 
о своем проекте (1) Одна 
из работ учеников Алексея (2)

■ Хотите оказаться в «три-
девятом царстве», не по-
кидая столицы? 18 мая 
в Доме-музее Васнецова 
откроется выставка «Се-
мья В. М. Васнецова. Быт 
и бытие». И малышам, 
и взрослым будет инте-
ресно побывать в сказоч-
ном тереме художника, 
в его мастерской и по-
знакомиться с рисунками 
детей Васнецова, которые 
впервые будут представ-
лены на выставке. 
■ Всероссийский музей 
декоративно-прикладно-
го искусства представляет 
экспозицию «Кружево 
напоказ». Что для нас кру-
жево? Пикантная деталь 
дорогого белья? Или на-
крахмаленный ажур сал-
фетки для торжествен-
ного обеда в старинной 
усадьбе? Посетители 
смогут изучить хитро-
сплетения сложнейших 
узоров и полюбоваться 
прекрасными образцами. 
■ «Не ходите, дети, в Аф-
рику гулять» — помните 
этот завет Чуковского? 
ГМИИ имени А. С. Пушки-
на предлагает совершить 
незабываемое путеше-
ствие в Африку, не поки-
дая пределы Бульварного 
кольца. Увидеть маски 
и статуэтки, созданные 
народами континента, 
можно на выставке «Река 
Конго. Искусство Цен-
тральной Африки. Из со-
брания парижского музея 
на набережной Бранли». 

Каждый 
ненадолго 
может стать 
художником 

1
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На Весеннем фестивале цветов, который проводил «Аптекарский огород», расцвели черемуха и миндаль 

СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
Маркс. Группа. Пелагея. 
Лейбл. Лекарь. Алиготе. 
Титов. Опал. Хандра. Динар. 
Боксер. Кот. Опара. Теща. 
Старр. Пост. Табак. Гипюр. 
Вино. Дина. Уран. Перелив. 
Закат. Такт. Дока. 
ПО ВЕРТИКАЛИ:
Вулкан. Жаргон. Дятел. 
Мальта. Сплав. Опаска. Тар. 
Хобот. Десна. Импорт. Юта. 
Рено. Органик. Прадед. 
Щипок. Прут. Сват. Тина. 
Било. Кава. Опт. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

11 мая по старому стилю 
(24-го — по новому) ис-
полняется 111 лет со дня 
рождения Михаила 
Шолохова (1905–1984). 
Не все помнят, что в «Ти-
хом Доне» есть страни-
цы, связанные с центром 
Москвы. 

В романе Григория Меле-
хова отправляют в глазную 
лечебницу доктора Снеги-
рева восстанавливаться по-
сле ранения в голову. В этой 
самой клинике в 1914 году 
лечился 9-летний Миша 
Шолохов. Она находилась 
в Колпачном переулке, 11, 
стр. 1 (сейчас в этом до-
ме — один из офисов Служ-
бы внешней разведки). 
Оттуда мальчика перевели 
в лечебницу на Тверской. 
Теперь это офтальмологи-
ческая больница, филиал 
№ 1 Больницы имени Бот-
кина, а здание накануне 
Великой Отечественной 
при реконструкции Твер-
ской улицы передвинули, 
и ныне его адрес — Мамо-
новский переулок, 7. 
Григория Мелехова то-
же перевели из клиники 
в Колпачном в «госпиталь 
на Тверской». Там он по-
зволил себе дерзкую вы-

ходку в присутствии «особы 
императорской фамилии», 
посетившей больницу 
с официальным визитом. 
Еще одна московская глава 
романа — дневник, кото-
рый Григорий нашел у не-
коего убитого. Покойный 
описывал пережитый во 
время учебы в университе-
те роман с Елизаветой Мо-
ховой — землячкой Григо-
рия, дочерью купца с хутора 
Татарского. В дневнике упо-
минаются маевка в Соколь-
никах, парикмахерская на 
Тверской, прогулка по Во-
робьевым горам. В беловой 
рукописи романа, обнару-
женной в 1999 году, назван 
и московский адрес Лизы, 
вычеркнутый писателем 
и не попавший в печать: 
«Плющиха. Долгий пере-
улок. Дом № 20». По этому 
адресу жил преподаватель 
мужской гимназии № 9 
Александр Ермолов. После 
лечения отец отдал тогда 
еще маленького Мишу Шо-
лохова в подготовительный 
класс этой гимназии и посе-
лил у педагога на квартире. 
В Москве Миша проучился 
недолго, но связь с Ермоло-
вым поддерживал. И ког-
да в 1922 году, уже будучи 
молодым ветераном Граж-
данской войны, пытался 
покорять Москву, снова по-
селился у своего бывшего 
учителя.

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Михаил Шолохов поселил 
у своего учителя казачку

Мария Раевская
maria.raevskaya@vm.ru

Сыгравшие возлюблен-
ных в картине «Неокон-
ченная повесть» Элина 
Быстрицкая и Сергей 
Бондарчук в жизни ис-
пытывали друг к другу 
неприязнь.

За пять лет до начала съе-
мок этой ленты актеры бы-
ли партнерами по съемкам 
в фильме «Тарас Шевченко», 
где Бондарчук играл главно-
го героя, а Быстрицкая была 
задействована в массовке. 
Согласно воспоминаниям 
Быстрицкой, Бондарчук, 
стоя за ней в буфете, отодви-

нул ее и сказал что-то резкое. 
Не известно, вспомнил ли 
актер девушку уже на съе-
мочной площадке «Неокон-
ченной повести», но и здесь 
он наговорил ей колкостей. 
Быстрицкая расплакалась 
и собралась уходить из филь-
ма, но Фридрих 
Эрмлер, режиссер 
картины, пообе-
щал, что во время 
совместных эпи-
зодов с Бондар-
чуком он будет 
снимать девушку 
крупным планом без при-
сутствия партнера. В конце 
концов так и получилось: 
любовные сцены Быстриц-
кая отыграла, обращаясь 
к режиссеру, в то время как 

с Бондарчуком они даже не 
разговаривали. «Неокон-
ченная повесть» вышла на 
широкий экран в 1955 году. 
Роль медсестры Муромце-
вой стала для актрисы звезд-
ной: девочек стали называть 
Элинами, и по примеру ее 

героини многие 
юноши и девуш-
ки выбирали про-
фессию врача. 
Судя по рейтингу 
фильма, любов-
ная история, по-
казанная в нем, 

взяла зрителей за душу. И так 
ли уж важно, что актеры, так 
вдохновенно изобразившие 
глубокие чувства, на самом 
деле испытывали друг к дру-
гу искреннюю антипатию.

КИНОБАЙКА

Очередь к буфету поссорила экранных возлюбленных

Полина Смоленская
okruga@vm.ru

Самая маленькая пло-
щадь в городе — Ля-
лина — расположена 
в Басманном районе.

Миниатюрная площадь, 
получившая свое название 
в честь ротмистра Пимена 
Лялина, домовладельца 
и фаворита императрицы 
Елизаветы Петровны, за-
нимает всего 55 квадрат-

ных метров и по сути явля-
ется перекрестком четырех 
переулков — Лялина, Бара-
шевского, Малого Казенно-
го и Большого Казенного.
Она неофициально счита-
ется аналогом известной 
петербургской площади 
Пяти углов. 
Кстати, в той же Европе 
еще остались такие площа-
ди с характерным клином 
пересечений улиц, а в Мо-
скве сохранилась всего 
одна. Раньше их называли 
площадками. В столице, 

например, была Собачья 
площадка, исчезнувшая 
при строительстве Нового 
Арбата. 
Площадь Лялина богата 
историей: в 1809–1812 го-
дах здесь жил отец истори-
ка Михаила Погодина, а по 
соседству располагалась 
усадьба дяди Александра 
Пушкина. 
Место понравилось и кино-
режиссерам: здесь снимали 
фильм «Уроки в конце вес-
ны», «4» и несколько серий 
«Ералаша».

В царствование Екатери-
ны II русская внешняя по-
литика была в центре вни-
мания всех европейских 
государств. Успехи России 
закрепили ее в ранге вели-
кой державы. 
Иностранные диплома-
ты часто гадали, кто же 
входит в петербургский 
кабинет, благодаря чьим 
усилиям Россия занимает 
столь почетное место в ми-
ре и как велико число этих 
сановников. Тот же принц 
де Линь, хорошо знавший 
истинное положение дел, 
возможно, слегка преуве-
личивая, говорил так:

— Петербургский кабинет 
совсем не так огромен, как 
заключает о нем Европа, 
он весь помещается в од-
ной голове Екатерины.

●
При президентстве Лин-
кольна в американском 
высшем обществе возник-
ла дискуссия, кто же такой 
истинный джентльмен 
и, в частности, может ли 
истинный джентльмен сам 
чистить себе обувь? Спро-
сили самого президента. 
«А кому же, по-вашему, мо-
жет чистить обувь истин-
ный джентльмен?» — уди-
вился Линкольн в ответ.

СТОЛЕТНИЙ АНЕКДОТ

Миниатюрная площадь Пяти углов

Ольга Яковлева
okruga@vm.ru

МЕСТО ВСТРЕЧИ

10 июня 1960 года. Писатель Михаил Шолохов в своем рабочем 
кабинете в станице Вешенской

Элина Быстрицкая. Кадр 
из «Неоконченной повести» 
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